
 PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTOS 

Mod.:00.076 FOLHA TIMBRADA 
Revisão: 2 15/07/2015 

 

 

 

 
 

Página 1 de 1 

 

CONSELHO DELIBERATIVO 
19/01/2023 

 
 

ATA CD - 1ª Sessão de 2023 
 

 
Aos nove dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h05min, de forma presencial e também 
utilizando-se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a PRIMEIRA reunião do exercício de 
2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Sr. 
Alexandre de Freitas Garcia, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes 
Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; e Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; e Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental. Os Conselheiros Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, 
Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Sócio Econômicos justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, 
que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda 
Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica Fagundes Garcia, Secretária designada 
deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 48, de 19 de dezembro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para 
relato dos processos n. 20.10.000005298-7, 21.10.000003117-9 e 22.10.000009596-2, que foram aprovados por 
todos os presentes. A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relato 
dos processos 21.10.000004444-0, 22.10.000006842-6, 22.10.000004086-6 e 23.10.000000015-0, todos 
aprovados por unanimidade. Foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu 
relato sobre os processos 21.10.000007680-6 e 20.10.000009405-1, aprovados por todos os presentes. Foi passada 
a palavra ao Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para apresentar seu relato sobre os processos n. 
22.10.000010075-3, 22.10.000010075-3 e 18.10.000010473-0, que foram aprovados por unanimidade. O 
Presidente então convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 
19.10.000001393-5, 22.10.000003912-4 e 22.10.000007359-4, que foram aprovados unanimemente. O Presidente 
passou a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 
20.10.000002807-5, 22.10.000008015-9 e 22.10.000004543-4, aprovados por todos. Foi convocado o Conselheiro 
RICARDO RÖVER MACHADO para relatar os processos n. 20.10.000003241-2, 21.10.000005775-5 e 
21.10.000008854-5, aprovados por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES sobre os processos n. 22.10.000002228-0 e 21.10.000005907-3, que foram unanimemente 
aprovados. A seguir leu o relato deixado pelo Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre os processos n. 
22.10.000010831-2, 22.10.000007299-7 e 23.10.000000133-5, aprovados por todos os presentes. Por fim, leu o 
relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre os processos n. 22.10.000007780-8 e 22.10.000001445-
8, ambos aprovados por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 16h15min, conforme 
deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica Fagundes Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
16/01/2023 

 
 

ATA CD - 2ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dezesseis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também 
utilizando-se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a SEGUNDA reunião do exercício de 
2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Sr. 
Alexandre de Freitas Garcia, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes 
Conselheiros: Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; e Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; e Ricardo Röver 
Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Odilon 
Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, 
representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; e Fabíula Rocha, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos justificaram antecipadamente sua ausência 
e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda 
a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica Fagundes Garcia, 
Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 01, de 09 de janeiro, foi 
aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou a Conselheira JANE SIMÕES 
PIRES para relato dos processos n. 22.10.000005401-8 e 22.10.000005572-3, que foram unanimemente aprovados. 
A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relato dos processos 
22.10.000002594-8, 21.10.000004536-6 e 22.10.000009256-4, todos aprovados por unanimidade. Foi convocada a 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos 22.10.000009583-0 e 
22.10.000008960-1, aprovados por todos os presentes. Foi passada a palavra ao Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA para apresentar seu relato sobre os processos n. 17.10.000006741-4, 17.10.000003172-0 e 
22.10.000010356-6, que foram aprovados por unanimidade. O Presidente então convocou a Conselheira ANA 
AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 18.10.000009310-0 e 20.10.000003592-6, que foram 
aprovados unanimemente. A Conselheira Ana também apresentou relato no processo 19.10.000009325-4, por estar 
relacionado a este último, e também foi aprovado por todos. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro 
NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 22.10.000008015-9, 
22.10.000002709-6 e 22.10.000010353-1, aprovados por todos. Foi convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER 
MACHADO para relatar os processos n. 22.10.000007258-0, 20.10.000005300-2 e 22.10.000007349-7, aprovados 
por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES 
sobre os processos n. 20.10.000006681-3, 20.10.000005299-5 e 20.10.000001755-3, que foram aprovados por 
todos os presentes. A seguir leu o relato deixado pelo Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre os processos n. 
23.10.000000150-5 e 22.10.000001293-5, aprovados por todos os presentes. Por fim, leu o relato deixado pela 
Conselheira FABÍULA ROCHA sobre os processos n. 22.10.000010105-9, 22.10.000004882-4, 18.10.000009309-
7 e 001.000323.17.9, todos aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 16h11min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Secretária Verônica Fagundes Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
23/01/2023 

 
 

ATA CD - 3ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e três dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também 
utilizando-se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a SEGUNDA reunião do exercício de 
2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Sr. 
Mauricio Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: 
André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do 
Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge 
Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do 
Sul; Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-
DMAE, e a servidora Wine Dandara Mesquita de Medeiros, Secretária substituta designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 02, de 23 de janeiro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 
1 da pauta e o Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para relato dos processos 
n. 22.10.000006842-6, que foram unanimemente aprovados. A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro 
ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato dos processos 19.10.000007523-0, aprovado por unanimidade. Foi 
convocada a Conselheira JANE SIMÕES PIRES para apresentar seu relato sobre o processo nº 21.10.000009806-
0, aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra ao Conselheiro Jorge Luis Ramão para apresentar 
seu relato sobre os processos n. 22.10.000011519-0 e 22.10.000011285-9, que foram aprovados por unanimidade. 
O Presidente então convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar o processo n. 
21.10.000002217-0 e 22.10.000010565-8, que foram aprovados unanimemente. O Presidente passou a palavra a 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n. 22.10.000010818-
5, aprovado por todos. Foi convocado o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 
22.0.000113512-4, por sugestão do Diretor-Adjunto DACRY NUNES o processo foi retirado da pauta para análise 
e discussão na próxima reunião deste conselho. A Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para apresentar 
seu relato sobre o processo nº 22.10.00000829-8 e 20.10.000004890-4, aprovados por todos os presentes. O 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 22.10.000004714-3 e o n° 
21.10.00000196-2, que foram unanimemente aprovados. A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO para relato dos processos 22.10.000007337-3, aprovado por unanimidade. A Conselheira 
STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para apresentar seu relato sobre o processo nº 19.10.000012073-1 e 
20.10.000008446-3, aprovados por todos os presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão 
às 15h 25min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida 
à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária 
Substituta Wine Dandara Mesquita de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
30/01/2023 

 

ATA CD - 4ª Sessão de 2023 
 
 

Aos trinta dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também utilizando- 
se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a QUARTA reunião do exercício de 2023 do 
Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Sr. 
Mauricio Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Jorge 
Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do 
Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Elizabeth Carrara, representante da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul; Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando 
a PME-DMAE, e a servidora Wine Dandara Mesquita de Medeiros, Secretária substituta designada deste 
Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 03, de 23 de janeiro, foi aprovada por unanimidade. Passou- 
se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relato dos 
processos n. 22.10.000010565-8 e 22.10.000008048-5, que foram unanimemente aprovados. A seguir, o Presidente 
convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para relato do processo 19.10.000003435-5, aprovado 
por unanimidade. A Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para apresentar seu relato sobre o processo nº 
18.10.000004728-1, aprovado por todos os presentes. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo 
Conselheiro André Luiz Lopes da Silveira sobre os processos n. 22.10.000009417-6 e 21.10.000009207-6, que 
foram aprovados por todos os presentes. A seguir leu o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre 
os processos n. 22.10.000004714-3, 22.10.000005029-2. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 15h, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Secretária Substituta Wine Dandara Mesquita de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
06/02/2023 

 

ATA CD - 5ª Sessão de 2023 
 
 

Aos seis do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também utilizando- se 
de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a QUINTA reunião do exercício de 2023 do 
Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Sr. 
Mauricio Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: André 
Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio 
Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do 
Rio Grande do Sul; presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora 
Wine Dandara Mesquita de Medeiros, Secretária substituta designada deste Conselho. Dando início aos 
trabalhos, a Ata da sessão 04, de 30 de janeiro, foi aprovada por unanimidade. Passou- se ao item 1 da pauta e o 
Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato o processo n. 22.10.00000207-
6, sendo aprovado por unanimidade. O Presidente então convocou ADINALDO SOARES DE FRAGA para relato do 
processo 22.10.000010449-0, aprovado por todos. Foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA 
para apresentar seu relato sobre os processos 20.10.000003522-5, aprovado por todos os presentes. A seguir, o 
Presidente convocou o Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo 19.10.000007995-
2, aprovado por unanimidade.Foi passada a palavra ao Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 22.0.000132611-6, aguarda esclarecimentos da área tecnica para ser 
formalizar o relato final. O Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o 
processo     n° 20.10.000009321-7, aprovado por todos os presentes. O Presidente então a Conselheira Stephania 
Nunes Portella Fração convocou  a para relato do processo 22.10.000002887-4, aprovado por todos.Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e 
valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Substituta Wine Dandara Mesquita de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
13/02/2023 

 
 

ATA CD - 6ª Sessão de 2023 
 

 
Aos treze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também utilizando-
se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a SEXTA reunião do exercício de 2023 do 
Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo 
Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; e Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande 
do Sul. Os Conselheiros Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, 
Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Sócio Econômicos justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, 
que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda 
Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica Fagundes Garcia, Secretária designada deste 
Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 05, de 06 de fevereiro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para 
relato do processo 20.10.000004830-0, aprovado por unanimidade. A seguir, foi convocada a Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 17.10.000001876-6, aprovado por 
todos os presentes. Foi passada a palavra ao Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para apresentar seu relato 
sobre o processo n. 22.0.000113512-4, que foi aprovado por unanimidade. O Presidente então convocou a 
Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 21.10.000000201-2, que foi aprovado 
unanimemente. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar 
seu relato sobre o processo n. 21.10.000001264-6, aprovado por todos. A Secretária passou à leitura do parecer 
deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 20.10.000005298-7, que foi unanimemente 
aprovados. Em seguida leu o relato deixado pelo Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre o processo n. 
22.10.000009696-9, aprovado por todos os presentes. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira FABÍULA 
ROCHA sobre o processo n. 20.10.000008875-2, aprovado por unanimidade. O Conselho decidiu realizar a próxima 
sessão em 22/02/2023, às 14h. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h52min, conforme 
deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica Fagundes Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
22/02/2023 

 
 

ATA CD - 7ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, utilizando-se de meio eletrônico 
de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a SÉTIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado 
dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de 
Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; e Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os 
Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica Fagundes Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 06, de 13 de fevereiro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou 
o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relato dos processos 22.10.000009137-1 e 
23.10.000000511-0, aprovados por unanimidade. A seguir, foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE 
SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 22.10.000010659-0, aprovado por todos os presentes. Foi 
passada a palavra ao Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para apresentar seu relato sobre o processo n. 
22.0.000132611-6, que trata do parecer de análise preliminar conduzida pela Delegação de Controle do 
Departamento Municipal de Água e Esgoto, relativa às despesas e receitas do Departamento no 3º quadrimestre de 
2022, e ficou decidido que será relatado na próxima sessão, após esclarecimentos da Delegação de Controle. O 
Presidente então convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 
18.10.000004728-1, que foi aprovado unanimemente. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro NELSON 
KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 22.10.000009592-0, aprovado por todos. Foi 
passada a palavra ao Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para relato do processo n. 22.10.000003017-8, 
que foi aprovado por todos os presentes. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ 
LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 23.10.000000887-9, o qual foi aprovado por todos os presentes. 
Em seguida, leu o relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 18.10.000000187-
7, que foi unanimemente aprovado. Em seguida leu o relato deixado pelo Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre 
o processo n. 22.10.000009582-2, aprovado por todos os presentes. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira 
FABÍULA ROCHA sobre o processo n. 22.10.000010971-8, aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, 
deu-se por encerrada a sessão às 15h11min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a 
presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros 
presentes e por mim, Secretária Verônica Fagundes Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
27/02/2023 

 
 

ATA CD - 8ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também 
utilizando-se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a OITAVA reunião do exercício de 2023 
do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: 
Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões 
Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio 
Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; e Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação 
Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Diretora 
Administrativa do DMAE, Sônia Rejane dos Santos Vieira, a Gerente Financeira do DMAE, Débora Ayala Low, o 
Secretário da Delegação de Controle do DMAE (DL), Eduardo Vieira Baratz, a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica Fagundes Garcia, Secretária designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 07, de 22 de fevereiro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao 
item 1 da pauta e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relatar o processo 
n. 23.10.000000189-0, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra à Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES, que relatou o processo n. 23.10.000001207-8, também aprovado por todos os presentes. Foi 
convocado o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para apresentação do relato sobre o processo n. 
23.10.000001106-3, aprovado por todos. O Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA 
para relato dos processos 22.10.000005039-0 e 19.10.000007529-9, aprovados por unanimidade. A seguir, foi 
convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 
23.10.000000934-4, aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA 
ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 23.10.000000222-6, que foi aprovado unanimemente. O Presidente 
convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 
22.10.000011569-6, aprovado por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO 
para relato do processo n. 22.10.000009586-5, que foi aprovado por todos os presentes. O Presidente convocou o  
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para apresentar seu relato sobre os processos n. 22.0.000132611-6 
(parecer de análise preliminar conduzida pela Delegação de Controle do DMAE, relativa às despesas e receitas do 
Departamento no 3º quadrimestre de 2022) e 23.0.000009523-0 (Parecer da Delegação de Controle quanto à 
Prestação de Contas do Departamento, referente ao exercício de 2022), e o Conselheiro informou que o processo 
sigiloso mencionado pela Delegação de Controle em um despacho (22.0.000022019-5) não foi disponibilizado, por 
isso ele não concluiu seu parecer. Disse que pretende conversar pessoalmente com a servidora Edi dia 28/02/2023. 
O Presidente respondeu que ninguém tem acesso a esse processo, que trata de uma IPS (Investigação Preliminar 
Sumária), e que por isso tramita em sigilo, mas que não é algo que vá trazer prejuízo ao DMAE. Informou também 
que os colegas da Diretoria Administrativa estavam presentes para prestar os demais esclarecimentos solicitados 
pelo Conselheiro. O Conselheiro Luís questionou sobre a razão de a Delegação de Controle ter feito essa colocação 
no parecer inicial, dizendo que havia um problema grave, mas no segundo parecer não menciona nada e declarou 
que considera os pareceres da DL não são conclusivos. A Diretora Sônia esclareceu que a servidora Edi já se 
aposentou. Informou também que o Presidente da Delegação de Controle, Bruno Caldas, por ter trabalhado na 
Secretaria de Transparência, trouxera à tona a existência dessa investigação preliminar, aberta pela Controladoria 
do Município, e não do DMAE, e que tal IPS não é relevante para a aprovação das contas do Departamento. Explicou 
que, no parecer da Delegação de Controle, não está escrito “fatos graves”, e sim que podem ou não causar danos 
ao erário. Ressaltou que o prazo para a entrega das contas é amanhã, 28, e que as mesmas devem ser analisadas 
na presente sessão. O Conselheiro Luís repetiu que os parecer da Delegação de Controle são preliminares, e sugere 
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que a mesma acrescente uma nota no processo SEI em que retire esse aspecto preliminar dos pareceres, podendo 
o CD fazer então um parecer conclusivo. A Diretora Sônia informou que são preliminares porque tratam dos primeiro, 
segundo e terceiro quadrimestres, e que o parecer final consta do processo 23.0.000009523-0. O Conselheiro 
Adinaldo declarou concordar que o Conselheiro Luís faça os esclarecimentos amanhã porque esta análise no último 
dia passa uma ideia de pressão e pressa. A Conselheira Ana Amélia sugeriu que se aprove o parecer constante do 
processo 22.0.000132611-6, porque as questões apresentadas pelo Conselheiro Luís foram todas respondidas na 
reunião pelos colegas da Diretoria Administrativa. E ressaltou que o processo 23.0.000009523-0 deve ser analisado 
hoje devido ao prazo. O Conselho decidiu passar a relatoria dos processos 22.0.000132611-6 e 23.0.000009523-0 
à Conselheira Ana Amélia, que elaborou seus relatos. O Presidente submeteu os relatos à votação, e ambos foram 
aprovados por 7 votos a 2, a saber: favoráveis os Conselheiros Odilon Alberto de Menezes, Jane Simões Pires, 
Jorge Luis Ramão, Eloemia Morais de Souza, Ana Amélia Zanella Prates, Nelson Kalil Moussalle, Ricardo Röver 
Machado, e contrários os Conselheiros Adinaldo Soares de Fraga e Luís Lassance Moreira. Nada mais havendo a 
tratar, deu-se por encerrada a sessão às 17h15min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, 
lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica Fagundes Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
06/03/2023 

 
 

ATA CD - 9ª Sessão de 2023 
 

 
Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também utilizando-
se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a NONA reunião do exercício de 2023 do Conselho 
Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO 
quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, 
conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato 
Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da 
Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação 
Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul. Os Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica Fagundes Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 08, de 27 de fevereiro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou 
o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relatar o processo n. 21.10.000004444-0, que foi 
unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para 
apresentar seu relato sobre o processo 20.10.000009330-6, aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra 
ao Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para apresentar seu relato sobre o processo n. 22.10.000005902-8, 
aprovado unanimemente. Em seguida, o Presidente convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para 
apresentar seu relato sobre os processos n. 18.10.000009650-9 e 23.10.000001117-9, aprovados por todos. Foi 
convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para relato do processo n. 23.10.000000334-6, que foi 
aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO 
para relatar o processo n. 21.10.000000166-0, que foi aprovado unanimemente. A Secretária passou à leitura do 
parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 18.10.000004834-2, o 
qual foi aprovado unanimemente. Apresentou então o relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre 
o processo n. 20.10.000005483-1, aprovado por todos os presentes. Leu também o relato do Conselheiro JORGE 
LUIS RAMÃO sobre o processo n. 23.10.000000795-3, aprovado por todos. Passou à leitura dos relatos deixados 
pelo Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA sobre os processos 21.10.000008474-4 e 22.10.000007456-
6, aprovados por unanimidade. Por fim, a secretária leu o relato deixado pela Conselheira Fabíula Rocha sobre o 
processo n. 21.10.000005557-4, aprovado por maioria, com abstenção do Conselheiro Odilon Alberto de 
Menezes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h10min, conforme deliberado pelo 
Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica Fagundes Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
13/03/2023 

 
 

ATA CD - 10ª Sessão de 2023 
 

 
Aos treze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de utilizando-se de meio eletrônico de 
vídeo conferência Google Meet, ocorreu a DÉCIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de 
Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e 
Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os 
Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jorge 
Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Luís Lassance Moreira, 
representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência 
e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda 
a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Wine Dandara Mesquita de 
Medeiros, Secretária substituta designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 09, de 06 
de março, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou o Conselheiro 
ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar o processo n. 22.10.000005462-0, que foi unanimemente aprovado. 
Em seguida, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o 
processo 23.10.000001564-6, aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON 
KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 20.10.000004830-0, aprovados por maioria e 
com abstenção do Conselheiro Odilon Alberto de Menezes. O Presidente convocou o Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO para apresentar o relato sobre o processo n. 23.10.000000767-8, aprovado por unanimidade.  
Foi passada a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relatar o processo n. 
21.10.000009495-2, que foi aprovado unanimemente. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo 
Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 20.10.000004501-8, o qual foi aprovado por 
todos os presentes. Leu também o relato do Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre o processo n. 
23.10.000001920-0, aprovado por todos. Apresentou então o relato deixado pelo Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA sobre o processo n. 22.10.000008297-6, aprovado unanimemente. Por fim, a secretária leu o relato 
deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo n. 19.10.000010700-0, aprovado por unanimidade. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h10min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Wine Dandara Mesquita de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
20/03/2023 

 
 

ATA CD - 11ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também utilizando-
se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a DÉCIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 
2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo 
Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, 
representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da 
Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, 
representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. As Conselheiras Jane Simões Pires, 
representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande 
do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 
10, de 13 de março, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou o 
Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 23.10.000000509-8, o qual foi aprovado por 
todos os presentes. Em seguida passou a palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para 
apresentação do relato do processo 20.10.000003918-2, aprovado unanimemente. Foi passada a palavra ao 
Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relato do processo 23.10.000001920-0, o qual foi aprovado por todos os 
presentes. O Presidente então convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar o processo 
n. 22.10.000008347-6, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000001077-6, aprovado por todos os 
presentes. A seguir, o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA apresentou seu relato sobre o processo n. 
18.10.000001760-9, aprovado unanimemente. O Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES para relato do processo 22.0.000112916-7: apresentou a Nota do Proc. Eduardo Boese sobre o conflito 
de interesses existente na participação do Conselheiro Raul Lima, sócio da Construtora Contágio, no CD. Também 
explicou que teve dificuldades em inserir o despacho no processo, por ser sigiloso. E que não localizou a resolução 
elaborada pelo CD em dezembro de 2021 sobre a participação de servidores da ativa e de empresários com 
contratos com o DMAE no CD. A Proc. Fabrícia informou que a resolução foi feita, mas o procedimento para 
assinatura dos conselheiros não. Ficou decidido inserir a referida resolução em processo administrativo para que 
seja assinada por todos os membros do CD, e o processo será apreciado depois disso. Foi passada a palavra ao 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000000913-1, 
aprovado por todos os presentes. O Presidente convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para 
apresentar o relato sobre o processo n. 21.10.000004441-6, aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra à 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relatar o processo n. 22.0.000062035-5, que foi 
aprovado unanimemente. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES 
sobre o processo n. 21.10.000002138-6, aprovado por todos. Apresentou então o relato deixado pela Conselheira 
FABÍULA ROCHA sobre o processo n. 19.10.000005299-0, aprovado por unanimidade. O Conselheiro Adinaldo 
solicitou as seguintes informações sobre o DMAE: quais os investimentos em 2021 e 2022 em água, esgoto cloacal 
e pluvial, qual a previsão de investimentos em água, esgoto cloacal e drenagem para 2022, os dados sobre as 
perdas na distribuição de água em 2021 e 2022, qual foi a perda de faturamento em 2021 e 2022, e quais foram os 
investimentos com recursos próprios e de terceiros em 2021 e 2022. O Presidente informou que serão fornecidas. 
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Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h15min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
27/03/2023 

 
 

ATA CD - 12ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também 
utilizando-se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a DÉCIMA SEGUNDA reunião do 
exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo 
citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O 
Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes 
Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande 
do Sul. Os Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do 
Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração 
de Imóveis do Rio Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e 
Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão 
lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Wine Dandara de Medeiros, Secretária substituta deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 11, de 20 de março, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 
1 da pauta e o Presidente convocou o Em seguida passou a palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE 
MENEZES para apresentação do relato dos processos 23.10.000000883-6, aprovado unanimemente, e 
19.10.000010534-1, aprovado por maioria e com abstenção da Conselheira Stephania Nunes Portella Fração. O 
Presidente então convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar os processos n. 
22.10.000011272-7 e 23.10.000000329-0, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, passou a palavra à 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos 21.10.000001919-5 e 
23.10.000001796-7, aprovados por todos os presentes. A seguir, o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA 
apresentou seu relato sobre os processos n. 20.10.000006700-3 e 23.10.000002219-7, aprovados unanimemente. 
O Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato dos processos 
23.10.000000712-0 e 22.10.000004331-8, ambos aprovados por unanimidade.  Foi passada a palavra ao 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 22.10.000007456-6, 
aprovado por todos os presentes. O Presidente convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para 
apresentar o relato sobre os processos n. 23.10.000001466-6 e 18.10.000006547-6, aprovados por unanimidade. 
Foi passada a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relatar os processos n. 
22.10.000009206-8 e 23.10.000002222-7, que foram aprovados unanimemente. A Secretária passou à leitura dos 
pareceres deixados pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre os processos n. 
23.10.000001378-3 e 19.10.000001393-5, os quais foram aprovados por todos os presentes. Leu então o relato 
deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre os processos n. 22.10.000002040-7 e 23.10.000000713-9, 
também aprovados por todos. Apresentou por fim o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o 
processo n. 23.10.000001723-1, aprovado por unanimidade. A Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES fez 
a leitura da resolução nº 02/2021, para o que os novos conselheiros tomassem conhecimento de seu conteúdo 
aprovado na data 06/12/2021. Assim, foi retificada sua validade para todos os membros do Conselho. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h20min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar 
e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Wine Dandara de Medeiros. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
03/04/2023 

 
 

ATA CD - 13ª Sessão de 2023 
 

 
Aos três dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também utilizando-se 
de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a DÉCIMA TERCEIRA reunião do exercício de 2023 
do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo 
Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e 
Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os 
Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; e Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos 
pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a servidora Verônica F. Garcia, Secretária 
substituta deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 12, de 27 de março, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 da pauta e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE 
MENEZES para apresentação do relato do processo 23.10.000001347-3, aprovado unanimemente. O Presidente 
então convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar o processo n. 22.10.000008930-0, 
que foi unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA 
para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000001564-6, aprovado por todos os presentes. A seguir, o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA apresentou seu relato sobre os processos n. 19.10.000009511-7 e 
23.10.000000710-4, aprovados unanimemente. O Presidente convocou o Conselheiro NELSON KALIL 
MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 22.10.000002228-0 e 23.10.000000656-6, 
aprovados por todos os presentes. O Presidente convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para 
apresentar o relato sobre o processo n. 22.10.000011272-7, aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra à 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relatar o processo n. 23.10.000001072-5, que foi 
aprovado unanimemente. A Secretária passou à leitura dos pareceres deixados pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ 
LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 23.10.000001659-6, o qual foi aprovado por todos os presentes. Leu 
então o relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 23.10.000001528-0, também 
aprovado por todos. Foi deliberado que a próxima sessão será somente presencial e que os Diretores Geral e 
Adjunto farão uma apresentação sobre o modelo de concessão do DMAE definido pela Prefeitura. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h07min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar 
e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
10/04/2023 

 
 

ATA CD - 14ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dez dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial, ocorreu a DÉCIMA 
QUARTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos 
processos abaixo citados 2) apresentação do modelo de concessão do DMAE definido pela Prefeitura pelos 
Diretores Geral e Adjunto. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por 
meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a 
presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do 
Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração 
e Thomáz Nunnenkamp, representantes do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. A Conselheira 
Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos justificou 
antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Secretária. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, a Proc. Fabrícia Lacerda 
Marder, representando a PME-DMAE, a servidora Verônica F. Garcia, Secretária substituta deste Conselho. Dando 
início aos trabalhos, a Ata da sessão 13, de 03 de abril, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 da 
pauta e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para apresentação do relato do 
processo 23.10.000000854-2, aprovado unanimemente. O Presidente então convocou a Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES para apresentar seu relato sobre o processo n. 22.14.000000191-6, também aprovado por todos. 
Em seguida foi convocado o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para leitura do relato sobre o processo n. 
23.10.000002531-5, aprovado unanimemente. A seguir, o Presidente convocou o CONSELHEIRO ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para relatar os processos n. 23.10.000001036-9 e 23.10.000000714-7, que foram 
unanimemente aprovados. Em seguida, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para 
apresentar seu relato sobre o processo 22.10.000010640-9, aprovado por todos os presentes. A seguir, o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA apresentou seu relato sobre os processos n. 19.10.000002215-2, 
aprovado unanimemente. O Presidente convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar 
seu relato sobre o processo n. 22.10.000002027-0, aprovado por todos os presentes. O Presidente convocou o 
Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para apresentar o relato sobre o processo n. 21.10.000002537-3, 
aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para 
relatar o processo n. 19.10.000001271-8, que foi aprovado unanimemente. A Secretária passou à leitura do parecer 
deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo n. 22.10.000005837-4, o qual foi aprovado por todos 
os presentes. O Diretor-Geral Adjunto, Eng. Darcy Nunes dos Santos fez uma apresentação sobre o modelo de 
concessão do DMAE definido pela Prefeitura. O Conselheiro Adinaldo Soares de Fraga apresentou contrapontos. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 16h12min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
17/04/2023 

 
 

ATA CD - 15ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dezessete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a DÉCIMA QUINTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com 
a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: André Luiz Lopes da Silveira, 
representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da 
Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, 
representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. As Conselheiras Jane Simões Pires, 
representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande 
do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos 
justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Secretária. Além dos referidos 
Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Secretária deste Conselho. Dando início aos 
trabalhos, a Ata da sessão 14, de 10 de abril, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 da pauta e o 
Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para relato do processo n. 
19.10.000003277-8, que foi aprovado por unanimidade. A seguir, passou a palavra ao Conselheiro ODILON 
ALBERTO DE MENEZES para apresentação do relato do processo 21.10.000002738-4, aprovado unanimemente. 
O Presidente então convocou o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para leitura do relato sobre o processo n. 
23.10.000002545-5, aprovado por todos os presentes. A seguir, o Presidente convocou o CONSELHEIRO 
ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar os processos n. 22.10.000010897-5 e 23.10.000000715-5, que foram 
unanimemente aprovados. A seguir, o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA apresentou seu relato sobre o 
processo n. 19.10.000003177-1, aprovado unanimemente. O Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA 
ZANELLA PRATES para relato do processo n. 22.0.000112916-7, que foi aprovado por unanimidade: não há 
conflito de interesses na participação do Conselheiro Raul Lima como suplente no Conselho Deliberativo do DMAE, 
e a deliberação será encaminhada à Controladoria Geral do Município. O Presidente passou a palavra ao 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000000880-1 
e 18.10.000007290-1, aprovado por todos os presentes. O Presidente convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER 
MACHADO para apresentar o relato sobre o processo n. 22.10.000009818-0, aprovado por unanimidade. Foi 
passada a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relatar o processo n. 
23.10.000002669-9, que foi aprovado unanimemente. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela 
Conselheira JANE SIMÕES PIRES para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000002030-5, também 
aprovado por todos. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo n. 
23.10.000001367-8, o qual foi aprovado por todos os presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada 
a sessão às 14h52min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
24/04/2023 

 
 

ATA CD - 16ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também 
utilizando-se de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a DÉCIMA SEXTA reunião do exercício 
de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto 
a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; e Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e 
disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a 
Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 15, de 17 de abril, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou a Conselheira JANE SIMÕES PIRES para apresentar 
seu relato sobre o processo n. 20.10.000007081-0, que foi aprovado por todos. Em seguida, passou a palavra ao 
Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar os processos n. 23.10.000001408-9 e 
21.10.000008482-5, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 22.10.000005462-0, aprovado por todos os 
presentes. A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu 
relato sobre o processo n. 23.10.000002410-6, aprovado por unanimidade. O Presidente convocou o Conselheiro 
RICARDO RÖVER MACHADO para apresentar o relato sobre o processo n. 21.10.000005331-8, aprovado por 
todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA sobre o 
processo n. 21.10.000002736-8, sendo aprovado unanimemente. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira 
ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo 21.10.000004212-0, o qual foi unanimemente aprovado. 
Foi deliberado que a próxima sessão do CD será dia 2 de maio, às 10h, e será somente presencial. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h51min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar 
e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
02/05/2023 

 
 

ATA CD - 17ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dois dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às 10h, de forma presencial, ocorreu a DÉCIMA 
SÉTIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) apresentação 
do Sr. Prefeito sobre alterações no Conselho Deliberativo; 2) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: 
Odilon Alberto de Menezes e Raul Lima, representantes da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias 
do Estado do Rio Grande do Sul; Os Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e 
Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão 
lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Sr. Prefeito Municipal Sebastião Melo, 
o Consultor Jurídico Pedro Henrique Figueiredo, o Diretor Adjunto Darcy Nunes dos Santos, a Diretora de 
Operações Isabel Leon Bacil Costa, o Diretor Administrativo Jorge Luiz Costa Melo, a Diretora de Tratamento 
Joicineli F. Oliveira Becker, a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora 
Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 16, de 24 
de abril, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Sr. Prefeito Sebastiao Melo expos que os considera 
vários dos serviços públicos deficitários, apesar da alta carga tributária, e que existem vários exemplos de parcerias 
público-privadas exitosas, como a do auditório Araújo Vianna, Camelódromo, postos de saúde, creches etc. 
Destacou que o DMAE tem capacidade para tratar 80% do esgoto cloacal do município, mas só trata 50%, e que o 
Marco Regulatório do Saneamento estabelece prazo para a universalização que não será cumprido pelo DMAE. 
Informou que, com base em novo estudo, apesar de considerar que o melhor seja a concessão plena do DMAE, 
concluiu que a melhor opção é a concessão do esgoto cloacal e distribuição de água. Afirmou que as comunidades 
que não contam com saneamento básicos deverão ser beneficiadas. Sobre o Conselho Deliberativo, disse que não 
deve ser deliberativo, e sim somente aconselhar, pois o prefeito é eleito, escolhe a diretoria do Departamento, mas 
pode ser barrado pelo CD, e que o governo deveria ter metade dos assentos. Complementou que quer enviar projeto 
à Câmara Municipal de Porto Alegre para tornar o CD consultivo, com o mesmo número de membros e mesmas 
entidades. Concluiu dizendo que quer ouvir os Conselheiros sobre o assunto. A Conselheira Ana Amélia questionou 
se o Conselho, na prática, deixaria de existir. A Conselheira Stephania considerou que o Conselho na verdade já é 
consultivo. A Conselheira Jane informou que gostaria de consultar sua entidade antes de decidir. O Conselheiro 
Adinaldo afirmou que o CD tem sido parceiro do DMAE e não oferece obstáculos à Administração, e sim que existe 
um controle social feito através das entidades representadas no Conselho, o que deixaria de ser feito. O Conselheiro 
Luís opinou que, sendo deliberativo, o CD tem muito mais condições de questionar e fiscalizar o cumprimento das 
regras.  O Conselheiro Odilon concordou que o Prefeito deve poder cumprir seu plano de governo, e que também 
quer consultar sua entidade. O Conselheiro Nelson afirmou que o CD serve para respaldar as ações da Diretoria e 
sempre foi parceiro da Administração, com o intuito de ajudar. O Conselheiro Ricardo declarou que o CD tem 
auxiliado a gestão, que todas a contratações passam pelo Conselho e que não seria o momento de mudar. O 
Consultor Jurídico Pedro Henrique observou que há uma disparidade na representatividade do CD. E que, mesmo 
sendo consultivo, o Diretor deve seguir a opinião do Conselho. Foi deliberado que os Conselheiros consultarão as 
entidades que representam e o assunto será pautado novamente para deliberação. O Prefeito e os Diretores se 
retiraram da reunião. Passou-se ao item 2 e o Presidente convocou o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para 
relatar o processo 23.10.000003520-5, que foi aprovado por todos os presentes. Em seguida, o Presidente convocou 
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o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar os processos n. 23.10.000000813-5 e 
23.10.000002618-4, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000000762-7, aprovado por todos os 
presentes. A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os processos 
n. 23.10.000000904-2 e 22.10.000011373-1, ambos aprovados por unanimidade. Foi passada a palavra à 
Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo n. 22.10.000007669-0, o qual foi 
unanimemente aprovado. A seguir, foi convocado o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar 
seu relato sobre o processo n. 23.10.000003584-1, aprovado por unanimidade. O Presidente convocou o 
Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para apresentar o relato sobre os processos n. 23.10.000003166-8 e 
23.10.000000900-0, aprovados por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo Conselheiro André 
Luiz Lopes da Silveira sobre o processo n. 23.10.000003242-7, sendo aprovado unanimemente. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 12h25min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar 
e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
08/05/2023 

 
 

ATA CD - 18ª Sessão de 2023 
 

 
Aos oito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às 10h, de forma presencial e também utilizando-se 
de meio eletrônico de vídeo conferência Google Meet, ocorreu a DÉCIMA OITAVA reunião do exercício de 2023 do 
Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a 
CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. 
Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: 
Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, 
representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante 
do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação 
Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; 
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os 
Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela 
Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a 
PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Também participaram do 
relato dos processos do Conselheiro Adinaldo os servidores Márcio Santos de Oliveira, da GSER, e Jeferson 
Neves Machado, da GMAN. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 17, de 02 de maio, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES 
para relato do processo n. 20.10.000009360-8, que foi aprovado unanimemente. Em seguida, convocou o 
Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo 23.10.000001664-2, que foi aprovado por todos os 
presentes. Em seguida, o Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para relatar os 
processos n. 23.10.000001839-4 e 23.10.000000813-5, que foram unanimemente aprovados após esclarecimentos 
dos servidores Márcio e Jeferson sobre as especificações e vantagens dos materiais adquiridos. Em seguida, 
passou a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 
21.10.000004680-0, aprovado por todos os presentes. A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS 
LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 21.10.000002737-6, aprovado por unanimidade. Foi passada a 
palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo n. 22.10.000007669-0, o qual foi 
unanimemente aprovado. A seguir, foi convocado o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar 
seu relato sobre o processo n. 19.10.000007995-2, aprovado por unanimidade. O Presidente convocou o 
Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para apresentar o relato sobre o processo n. 23.10.000003861-1, 
aprovados por todos, exceto pelo Conselheiro Adinaldo. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo 
Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 23.10.000001308-2, sendo aprovado 
unanimemente. Em seguida, apresentou o relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo 
22.10.000005039-0, o qual foi aprovado por todos os presentes. Após, leu o relato deixado pela Conselheira 
STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO sobre os processos 21.10.000009495-2 e 003.004053.10.9, que foram 
unanimemente aprovados.  Por fim, apresentou os relatos deixados pela Conselheira FABÍULA ROCHA 
20.10.000009353-5 e 19.10.000010700-0, aprovados por todos. Foi deliberado que será convocado um servidor da 
área da Diretoria Administrativa para prestar esclarecimentos sobre as mudanças no processo licitatório do serviço 
de locação de veículos. Também decidiu-se aceitar o pedido de audiência do CORES-DMAE em maio, em sessão 
a ser definida. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h17min, conforme deliberado pelo 
Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
15/05/2023 

 
 

ATA CD - 19ª Sessão de 2023 
 

 
Aos quinze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial, ocorreu a DÉCIMA 
NONA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos 
processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por 
meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a 
presença dos seguintes Conselheiros: Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e 
Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União 
das Associações de Moradores de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação 
Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; 
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os 
Conselheiros André Luiz Lopes, da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; 
Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares 
de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; e Fabíula Rocha, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência 
e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda a 
servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 
18, de 08 de maio, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou a Conselheira 
JANE SIMÕES PIRES para apresentar seu relato sobre o processo 22.10.000001802-0, o qual foi aprovado por 
todos os presentes. Em seguida, convocou o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo 
23.10.000002497-1, que foi aprovado por maioria, com abstenção do Conselheiro Ricardo. A seguir passou a 
palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 
23.10.000002520-0, aprovado por unanimidade. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA para relatar os processos n. 21.10.000002735-0 e 20.10.000003241-2, aprovados por unanimidade. Foi 
passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo n. 23.10.000003708-
9, o qual foi unanimemente aprovado. A seguir, foi convocado o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para 
apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000001407-0 e 20.10.000004830-0, aprovados por unanimidade. 
O Presidente então convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para apresentar o relato sobre os 
processos n. 20.10.000003918-2 e 23.10.000000659-0, aprovados por todos. Foi passada a palavra à Conselheira 
STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo 21.10.000000630-1, que foi unanimemente 
aprovado. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA 
sobre o processo n. 23.10.000003187-0, sendo aprovado unanimemente. A seguir, apresentou os relatos deixados 
pelo Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES sobre os processos n. 21.10.000004143-3 e 
21.10.000005062-9, que foram aprovados unanimemente. Em seguida, leu os relatos deixados pelo Conselheiro 
ADINALDO SOARES DE FRAGA sobre os processos n. 21.10.000006756-4 e 23.10.000000913-1, que foram 
unanimemente. Por fim, apresentou os relatos deixados pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre os processos 
17.10.000004946-7 e 17.10.000004950-5, aprovados por todos. A Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES 
informou que, em consulta à legislação vigente, entendeu que, de acordo com Lei 11.445/2007, a saber, Lei de 
Saneamento Básico, podem existir órgãos colegiados para controle da sociedade civil, e serão consultivos. Sobre 
ser paritário, está previsto em decreto de 2014, que foi revogado. Foi deliberado que o Consultor Jurídico Pedro 
Henrique Figueiredo será consultado para esclarecer o tema, para que o CD possa deliberar sobre a consulta feita 
pelo Sr. Prefeito. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h40min, conforme deliberado 
pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, 
sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
22/05/2023 

 
 

ATA CD - 20ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e dois dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial, ocorreu a 
VIGÉSIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
Apresentação da GSER (Gerência de Serviços Compartilhados) sobre as contratações do serviço de locação de 
veículos; 2) Audiência com o CORES (Conselho de Representantes Sindicais) do DMAE; 3) relatoria dos processos 
abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio 
eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença 
dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio 
Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul. Os Conselheiros André Luiz 
Lopes, da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, 
representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência 
e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda 
os servidores Dick Anderson da Silva Naziazeno e Rodrigo de Assis Porto, da Gerência de Serviços 
Compartilhados, os servidores Sandra Dariu, Marcelo Gil Faccin, Luciana Monteiro Moura, Adriano Skrebsky 
Reinheimer, Jeferson Neves Machado, do CORES, Edson Zomar de Oliveira, do SIMPA, a Proc. Fabrícia 
Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste 
Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 19, de 15 de maio, foi aprovada por unanimidade. Passou-
se ao item 1 e o servidor Dick fez os esclarecimentos sobre as novas regras para contratação do serviço de locação 
de veículos, conforme determinado pela Prefeitura Municipal de Porto Alegre. Os servidores Dick e Rodrigo se 
retiraram da reunião. A seguir, passou-se ao item 2 da pauta, e a servidora Sandra iniciou uma apresentação com 
o objetivo de manifestar contrapontos à proposta de privatização do DMAE, que será a concessão parcial. Informou 
que o CORES representa os servidores do DMAE, e que protocolou documento com estas informações e 
considerações junto à Câmara Municipal de Vereadores e também junto à Diretoria-Geral do DMAE. E que está 
sendo feito abaixo-assinado com os servidores do Departamento, o qual já conta com cerca de mil assinaturas. O 
servidor Marcelo apresentou outras informações e fez contrapontos ao apresentado pelo Governo Municipal, com 
destaque para o desmonte que vem sendo feito há sete anos e para a perda de autonomia administrativa e 
financeira. Afirma que, se for devolvida essa autonomia, com contratação de servidores e com uma gestão 
adequada, a universalização dos serviços de saneamento será alcançada. Fez considerações quanto aos aspectos 
sociais, ambientais e econômicos. Destacou que o Tribunal de Contas do Estado, em 2020, apontou que a falta de 
reposição de servidores resultou em maior índice de perdas físicas e econômicas, danos à imagem do DMAE, riscos 
na garantia da qualidade da água tratada e do esgoto lançado. Por fim, solicitou que o CD se posicione contra a 
concessão do DMAE. Todos os membros do CORES e o representante do SIMPA se retiraram da reunião. Passou-
se ao item 3 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para apresentar seu relato 
sobre o processo n. 23.10.000003259-1, que foi aprovado unanimemente. Em seguida, passou a palavra à 
Conselheira JANE SIMÕES PIRES para apresentar seu relato sobre o processo 21.10.000003117-9, o qual foi 
aprovado pela maioria dos presentes, com abstenção do Conselheiro Odilon. Em seguida, convocou o Conselheiro 
ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000000978-6, que foi 
unanimemente aprovado. Foi convocada então a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu 
relato sobre o processo 23.10.000003175-7, aprovado por unanimidade. Após, o Presidente convocou o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000002389-4, aprovado por 
unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo n. 
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21.10.000000201-2, o qual foi unanimemente aprovado. A seguir, foi convocado o Conselheiro NELSON KALIL 
MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 21.10.000002431-8, aprovado por todos. A Secretária 
passou à leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 
23.10.000004312-7, sendo aprovado unanimemente. A seguir, apresentou o relato deixado pelo Conselheiro 
RICARDO RÖVER MACHADO sobre o processo n. 23.10.000001534-4, aprovado por todos. Em seguida, leu o 
relato deixado pela Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato do processo 
23.10.000004305-4, que foi unanimemente aprovado. Por fim, apresentou os relatos deixados pela Conselheira 
FABÍULA ROCHA sobre os processos 19.10.000003435-5 e 23.10.000002750-4, aprovados por todos. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 16h15min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar 
e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
29/05/2023 

 
 

ATA CD - 21ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às 14h30min, de forma presencial e também 
por meio eletrônico, ocorreu a VIGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados; Apresentação da GEST (Gerência de 
Gestão da Estratégia) sobre os parâmetros econômicos do DMAE. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de 
Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto 
Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais 
de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental. As Conselheiras Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro 
das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, 
que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presente ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy 
Nunes dos Santos, e, no item 2, o servidor Cristiano Ponzoni Ghinis, da Gerência de Gestão da Estratégia, a 
Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 20, de 22 de maio, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA 
para relato do processo n. 20.10.000002101-1, que foi unanimemente aprovado. A seguir, convocou o Conselheiro 
ODILON ALBERTO DE MENEZES para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000000728-7, que foi 
aprovado por todos. Foi passada a palavra à Conselheira JANE SIMÕES PIRES para apresentar seu relato sobre 
o processo 22.10.000000093-7, o qual foi aprovado por todos os presentes. Em seguida, convocou o Conselheiro  
JORGE LUIS RAMÃO para relato do processo 23.10.000004525-1, o qual foi unanimemente aprovado. A seguir, o 
Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os 
processos n. 23.10.000004383-6 e 22.10.000003997-3, que foram unanimemente aprovados. Foi convocada então 
a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos 21.10.000004680-0 
e 23.10.000004276-7, aprovados por unanimidade. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA para relatar o processo n. 18.10.000002450-8, aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra à 
Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo n. 22.10.000003990-6, o qual foi 
unanimemente aprovado. A seguir, foi convocado o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar 
seu relato sobre o processo n. 20.10.000004830-0, aprovado pela maioria dos presentes, com abstenção do 
Conselheiro ODILON, que apresentará ao CD as razões do atraso na execução da obra objeto deste processo. O 
Presidente então convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para relatar o processo n. 
20.10.000009463-9, que foi aprovado por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira 
STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO sobre o processo 20.10.000009557-0, que foi unanimemente 
aprovado. Por fim, apresentou o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo 
23.10.000004182-5, aprovado por todos. Passou-se ao item 2 e o servidor Cristiano Ponzoni Ghinis fez uma 
apresentação detalhada sobre a Análise dos Parâmetros Econômicos do DMAE-BNDES. Nada mais havendo a 
tratar, deu-se por encerrada a sessão às 17h13min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, 
lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
05/06/2023 

 
 

ATA CD - 22ª Sessão de 2023 
 

 
Aos cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às 10h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a VIGÉSIMA SEGUNDA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com 
a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante 
da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; 
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; 
Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os 
Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande 
do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além 
dos referidos Conselheiros, presente ainda a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 21, de 29 de maio, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 
1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para apresentar seu relato sobre o 
processo n. 20.10.000004501-8, que foi aprovado por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 21.10.000002431-8 e 23.10.000003511-6, 
que foram unanimemente aprovados. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para 
apresentar seu relato sobre o processo 22.10.000002076-8, aprovado por unanimidade. A seguir, o Presidente 
convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 
22.10.000010926-2, aprovado por todos os presentes. Após, o Presidente convocou o Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO para relatar os processos n. 23.10.000003732-1 e 23.10.000004196-5, que foram aprovados 
por todos. Foi passada a palavra à Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO que apresentou seu 
relato sobre o processo 19.10.000009067-0, que foi unanimemente aprovado. A Secretária passou à leitura do 
parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para relato do processo n. 
23.10.000003374-1, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, leu o relato elaborado pela Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES sobre o processo 23.10.000001401-1, o qual foi aprovado por todos os presentes. Após, leu o relato 
deixado pelo Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre o processo 23.10.000004523-5, o qual foi unanimemente 
aprovado. Em seguida, leu os relatos deixados pelo Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA sobre os processos 
n. 23.10.000002386-0 e 23.10.000003140-4, aprovados por unanimidade. Por fim, apresentou o relato deixado pela 
Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo 23.10.000004182-5, aprovado por todos. O Conselheiro 
Adinaldo solicitou informações sobre os investimentos do DMAE para 2023, e o Presidente declarou que, na 
próxima sessão, o Diretor de Gestão e Desenvolvimento, Marco Gil Faccin, fará uma apresentação a respeito. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 10h45min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
12/06/2023 

 
 

ATA CD - 23ª Sessão de 2023 
 

 
Aos doze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a VIGÉSIMA TERCEIRA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com 
a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados; 2) Apresentação do Diretor de Gestão e 
Desenvolvimento, Marco Gil Faccin, sobre os investimentos do DMAE para 2023; 3) Esclarecimentos sobre o 
contrato 20.10.000004830-0, do CONSÓRCIO RGS/COSATEL/CALCAR  P. DO ARADO, por parte do Conselheiro 
Odilon. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O 
Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes 
Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes 
da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver 
Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. As Conselheiras 
Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e 
Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além 
dos referidos Conselheiros, presente ainda o Diretor de Gestão e Desenvolvimento, Marco Gil Faccin, a Proc. 
Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada 
deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 22, de 05 de junho, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para relato do 
processo n. 23.10.000002765-2, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, convocou o Conselheiro ODILON 
ALBERTO DE MENEZES para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000002975-2, que foi aprovado por 
todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo 23.10.000001839-4, o 
qual foi unanimemente aprovado. Após, foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA 
para apresentar seu relato sobre os processos n. 22.10.000003997-3 e 23.10.000005069-7, que foram 
unanimemente aprovados. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar 
seu relato sobre o processo 23.10.000004278-3, aprovado por unanimidade. Após, o Presidente convocou o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000002085-2, aprovado por 
unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato do processo n. 
21.10.000009981-4, que foi unanimemente aprovado. A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro NELSON 
KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 18.0.000030923-7, aprovado por todos os 
presentes. Após, o Presidente convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para relatar o processo n. 
23.10.000003732-1, que foi aprovado por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira 
STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO sobre o processo 23.10.000003774-7, que foi unanimemente 
aprovado. Após, leu o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo 23.10.000002948-5, 
aprovado por todos. Passou-se ao item 2 da pauta e o Diretor de Gestão e Desenvolvimento, Marco Gil Faccin, 
fez uma apresentação sobre os investimentos em projetos e obras do DMAE para 2023. Passou-se ao item 3 e o 
Conselheiro Odilon fez um relato sobre o contrato 20.10.000004830-0, do CONSÓRCIO RGS/COSATEL/CALCAR 
P. DO ARADO, cujo objeto é a construção da Estação de Tratamento de Água Ponta do Arado, que está operando 
com prejuízo de R$ 6.000.000,00, devido aos aumentos expressivos de preços de materiais e atrasos decorrentes 
da pandemia. Informou que o Consórcio propôs uma rescisão consensual, já que a obra se tornou inviável sem que 
haja comprometimento das empresas. O realinhamento de preços proposto anteriormente não foi considerado 
possível pela PGM. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h50min, conforme deliberado 
pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, 
sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
19/06/2023 

 
 

ATA CD - 24ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dezenove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a VIGÉSIMA QUARTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, 
com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia 
do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias 
do Estado do Rio Grande do Sul. As Conselheiras Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas 
de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante 
do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua 
ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, 
presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, 
Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 23, de 12 de junho, foi aprovada 
por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES 
para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000002983-3 e 23.10.000002542-0, que foram aprovados 
por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo 23.10.000003470-
5, o qual foi unanimemente aprovado. Após, foi convocado o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para 
apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000001664-2, 23.10.000003173-0, 19.10.000010894-4 e 
23.10.000003771-2, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos 22.10.000004576-0 e 23.10.000004356-9, 
aprovados por unanimidade. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar 
os processos n. 18.10.000004834-2 e 22.10.000007878-2, aprovados por unanimidade. Foi passada a palavra à 
Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relato dos processos n. 23.10.000000895-0, 
23.10.000003080-7 e 23.10.000003708-9, que foram unanimemente aprovados. A seguir, o Presidente convocou o 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000002973-6 
e 23.10.000003521-3, aprovados por todos os presentes. Após, o Presidente convocou o Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO para relatar os processos n. 22.10.000001293-5 e 23.10.000002988-4, que foram aprovados 
por todos. O Presidente então convocou a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para 
apresentar seu relato sobre os processos 19.10.000001759-0 e 21.10.000009549-5, que foram unanimemente 
aprovados. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre os 
processos n. 23.10.000000778-3 e 22.10.000002335-0, que foram aprovados por todos. Após, leu o relato deixado 
pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre os processos 23.10.000005042-5, 22.10.000005475-1 e 
23.10.000002953-1, aprovados por unanimidade. Foi deliberado que, na próxima sessão, será feito relato sobre a 
viagem realizada ao Rio de Janeiro para conhecer os resultados da concessão feita na empresa de saneamento 
local. Também deverá ser apresentado relato do módulo sobre concessão feito pelo Diretor-Geral Adjunto Darcy 
Nunes dos Santos. E, por fim, deliberou-se que o Presidente realizará reunião com o Consultor Jurídico Pedro 
Henrique sobre a alteração no CD e fará um relato na próxima sessão. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a sessão às 15h25min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, 
que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
26/06/2023 

 
 

ATA CD - 25ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e seis dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a VIGÉSIMA QUINTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, 
com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados; 2) relato sobre a viagem realizada às empresas 
de saneamento do Rio de Janeiro; 3) relato do módulo do curso sobre concessão feito pelo Diretor-Geral Adjunto 
Darcy. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O 
Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes 
Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de 
Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da 
União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver 
Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros André 
Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, 
representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande 
do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 
24, de 19 de junho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro 
ODILON ALBERTO DE MENEZES para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000002541-2 e 
20.10.000008196-0, que foram aprovados por todos, sendo que o processo 20.10.000008196-0 será baixado em 
diligência para justificativa da vantajosidade em sua prorrogação. Quando for justificada, será aprovado pelo CD. 
Foi passada a palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar os processos 23.10.000004534-0 e 
23.10.000000127-0, os quais foram unanimemente aprovados. Após, foi convocado o Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000001996-0 e 23.10.000002295-2, 
que foram unanimemente aprovados. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para 
apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000002388-6, aprovado por unanimidade. Após, o Presidente 
convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os processos n. 17.10.000006741-4 e 
19.10.000004482-2, aprovados por unanimidade. Foi passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES para relato dos processos n. 23.10.000000895-0 e 23.10.000003599-0, que foram unanimemente 
aprovados. A seguir, o Presidente convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu 
relato sobre os processos n. 22.10.000011778-8 e 23.10.000002938-8, aprovados por todos os presentes. Após, o 
Presidente convocou o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para relatar os processos n. 21.10.000000201-
2 e 23.10.000002740-7, que foram aprovados por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo 
Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 21.10.000006673-8, sendo unanimemente 
aprovado. Leu então o relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 
23.10.000003522-1, que foi aprovado por todos. Após, leu o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA 
sobre os processos 23.10.000002953-1, 23.10.000003597-3 e 23.10.000003593-0, aprovados por unanimidade. 
Passou-se ao item 2 e o Diretor de Gestão e Desenvolvimento Marco Antônio Gil Faccin, a Diretora de 
Operações Isabel Leon Bacil Costa, a Gerente de Planejamento Airana Ramalho do Canto, e a Gerente de 
Projetos Fabiana Bucco Tauchert de Arruda ingressaram na reunião e fizeram relatos sobre sua visita às 
empresas CEDAE e Águas do Rio, estado onde foi feito processo de concessão nos moldes propostos pela 
Prefeitura de Porto Alegre para o DMAE. Passou-se ao item 3 e o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos 
apresentou relato sobre o curso sobre saneamento básico e resíduos que fez na Inglaterra entre os dias 12 e 16 de 
junho de 2023. O Presidente comunicou que, na próxima sessão, o Prefeito tratará das alterações no CD. Nada 
mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 17h05min, conforme deliberado pelo Presidente. Para 
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constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos 
Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
03/07/2023 

 
 

ATA CD - 26ª Sessão de 2023 
 

 
Aos três dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma, ocorreu a VIGÉSIMA SEXTA 
reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) alteração no CD, com 
participação do sr. Prefeito; 2) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato 
das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares 
de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante 
da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul. Os Conselheiros Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária e Ambiental; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela 
Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Sr. Prefeito Municipal Sebastião Mello, o Vice-
Prefeito Ricardo Gomes, o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, os Consultores Jurídicos Pedro 
Henrique Figueiredo e Luciane Martins Pinheiro, a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-
DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 25, de 26 de junho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente passou a palavra 
ao sr. Prefeito, que apresentou nova proposta de alteração no Conselho Deliberativo, que seria torná-lo consultivo 
e também paritário (com o mesmo número de membros do governo e da sociedade civil), e explicou que assim 
estaria de acordo com a legislação federal. Foi deliberado que um grupo formado pelos Conselheiros Jane Simões 
Pires, Ana Amélia Zanella Prates e Adinaldo Soares de Fraga, e pelos Consultores Jurídicos Pedro Henrique 
Figueiredo e Luciane Martins Pinheiro estudará o assunto e apresentará proposta ao CD. O Prefeito, o Vice-
Prefeito, o Diretor-Geral Adjunto e o Consultor Jurídico se retiraram da reunião. Passou-se ao item 2 e o Presidente 
convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre o processo n. 
23.10.000002539-0, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS 
DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000005097-2, aprovado por unanimidade. Após, o 
Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000005404-8, 
aprovado por unanimidade. Foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar 
seu relato sobre o processo n. 20.10.000002342-1, aprovado por todos os presentes. Após, o Presidente convocou 
a Conselheira Stephania Nunes Portella Fração para apresentar seu relato sobre o processo n. 21.10.000005557-
4, que foi aprovado por maioria, com abstenção do Conselheiro Odilon. A Secretária passou à leitura do parecer 
deixado pelo Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para relatar o processo n. 19.10.000002079-6, que foi 
aprovado por todos. Após, leu o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo 
23.10.000002537-4, aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 
17h07min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à 
aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária 
Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
10/07/2023 

 
 

ATA CD - 27ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dez dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a VIGÉSIMA SÉTIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Jane Simões Pires, 
representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande 
do Sul; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; e 
Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além 
dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 
26, de 03 de julho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro 
ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para apresentar seu relato sobre o processo n. 20.10.000002574-2, que foi 
unanimemente aprovado. Em seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES 
para relato do processo n. 23.10.000002083-6, sendo aprovado por todos. A seguir, o Presidente convocou o 
Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000003173-
0 e 22.10.000003963-9, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000005915-5, aprovado por unanimidade. 
Após, o Presidente convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o 
processo n. 23.10.000003562-0, aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra ao Conselheiro 
RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 19.10.000002079-6, sendo aprovado por todos. A 
Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 
18.10.000005784-8, que foi unanimemente aprovado. A seguir, apresentou o relato deixado pelo Conselheiro LUÍS 
LASSANCE MOREIRA sobre os processos n. 23.10.000004131-0 e 21.10.000004746-6, aprovados por 
unanimidade. Após, leu o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre os processos 
23.10.000002386-0, 23.10.000002389-4 e 23.10.000002388-6, aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a 
tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, 
lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
17/07/2023 

 
 

ATA CD - 28ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dezessete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a VIGÉSIMA OITAVA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, 
com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Ana Amélia Zanella Prates, representante do 
Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação 
Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Jane Simões Pires, representante do Sindicato 
das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; e Jorge Luis 
Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre, justificaram antecipadamente sua 
ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, 
presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, 
Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 27, de 10 de julho, foi aprovada 
por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA 
para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000004848-0, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, 
foi passada a palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato dos processos n. 
20.10.000006244-3 e 21.10.000002941-7, sendo aprovados por todos. A seguir, o Presidente convocou o 
Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000002538-
2 e 23.10.000004651-7, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000003579-5 e 23.10.000002369-0, 
aprovados por unanimidade. Após, o Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para 
relatar os processos n. 23.10.000000849-6 e 23.10.000005376-9, que foram aprovados por todos os presentes. 
Sobre o processo 23.10.000005376-9, que trata de requerimento do SIMPA sobre a posição do CD sobre o processo 
de concessão o DMAE, deliberou-se oficiar o Sindicato que o CD não vai se pronunciar neste momento, devido à 
ausência de definições. Foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu 
relato sobre os processos n. 21.10.000004756-3 e 23.10.000002986-8, aprovados por todos os presentes. Em 
seguida, foi convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 23.10.000004264-
3, sendo aprovado por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira JANE SIMÕES 
PIRES sobre o processo n. 23.10.000003559-0, que foi unanimemente aprovado. A seguir, apresentou o relato 
deixado pelo Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre os processos n. 23.10.000005774-8 e 23.10.000003366-0, 
aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h15min, conforme 
deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
24/07/2023 

 
 

ATA CD - 29ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e quatro dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a VIGÉSIMA NONA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com 
a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros; Odilon Alberto de Menezes, representante 
da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio grandense de Imprensa;  
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil 
Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania 
Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul .Os Conselheiros; 
Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; e; Fabíula Rocha, 
representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram 
antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Wine 
Dandara Mesquita de Medeiros, Secretária substituta designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a 
Ata da sessão 28, de 17 de julho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000006268-
7, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, foi passada a palavra a Conselheira JANE SIMÕES PIRES para 
relato do processo n. 23.10.000005250-9, sendo aprovado por todos. A seguir, o Presidente convocou o 
Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre o processo n. 21.10.0000006756-
4 e 23.10.000002369-0, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 001.04621.14.3.00000, aprovado, mas com a 
observação do Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES que se deu por impedido ao voto. Após, o 
Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para apresentar seu relato sobre o processo n. 
17.0.0000077584-3; 23.10.000006138-9 e o 23.0.000028279-0 aprovado por todos os presentes.Foi passada a 
palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE, que relatou o processo n. 23.10.000005781-0, sendo 
aprovado por todos. Em seguida, foi passada a palavra o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para relato 
dos processos n. 23.10.000005099-9 e o 23.10.000004991-4, sendo aprovado por todos. O Presidente convocou a 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para apresentar seu relato sobre o processo n. 
23.10.000004191-4, que foi unanimemente aprovado. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela 
Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo n. 23.10.000003569-8, que foi unanimemente aprovado. A seguir, 
apresentou o relato deixado pelo Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre os processos n.23.10.000003283-4, 
aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h30min, conforme 
deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Wine Dandara M. de M. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
31/07/2023 

 
 

ATA CD - 30ª Sessão de 2023 
 

 
Aos trinta e um dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a TRIGÉSIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental. A Conselheira Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas 
de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul justificou antecipadamente sua 
ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda 
a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Wine Dandara Mesquita de 
Medeiros, Secretária substituta deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 29, de 24 de julho, 
foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES 
DA SILVEIRA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000004751-3 e 19.10.000001761-2, que 
foram unanimemente aprovados. Em seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE 
MENEZES para relato do processo n. 20.10.000007480-8, sendo aprovado por todos. A seguir, o Presidente 
convocou o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo n. 22.10.000003957-4, o qual foi 
unanimemente aprovado. Em seguida, foi convocado o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 21.10.000006756-4, que foi aprovado por todos os presentes. Após, o 
Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000005831-0, 
aprovado por unanimidade. Em seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000005888-4, aprovado por todos os presentes. Foi passada a 
palavra ao Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 23.10.000005920-1, sendo 
aprovado por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES 
sobre o processo n. 22.10.000003610-9, que foi unanimemente aprovado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a sessão às 14h50min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, 
que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Secretária Verônica F. Garcia. 



 PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTOS 

Mod.:00.076 FOLHA TIMBRADA 
Revisão: 2 15/07/2015 

 

 

 

 
 

Página 1 de 1 

 

CONSELHO DELIBERATIVO 
07/08/2023 

 
 

ATA CD - 31ª Sessão de 2023 
 

 
Aos sete dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a TRIGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com 
a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante 
da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas 
de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande 
do Sul. O Conselheiro Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Secretária. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora 
Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 30, de 31 
de julho, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON 
ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000005191-0, sendo aprovado por todos. A seguir, o 
Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre o processo 
n. 23.10.000004850-1, que foi unanimemente aprovado. Em seguida, convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS 
DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000006687-9, aprovado por unanimidade. Após, o 
Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 
23.10.000006360-8, o qual foi aprovado por todos os presentes. Após foi passada a palavra ao Conselheiro 
NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000005204-5, aprovado por 
todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 
23.10.000005933-3, sendo aprovado por todos. O Presidente convocou a Conselheira STEPHANIA NUNES 
PORTELLA FRAÇÃO para relatar o processo n. 20.10.000000097-9, sendo aprovado unanimemente. A Secretária 
passou à leitura do parecer deixado Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO sobre o processo n. 23.10.000007065-5, 
aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h58min, conforme 
deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
14/08/2023 

 
 

ATA CD - 32ª Sessão de 2023 
 

 
Aos catorze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a TRIGÉSIMA SEGUNDA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, 
com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias 
do Estado do Rio Grande do Sul Conselheiro; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Sócio Econômicos justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seu relato, 
que será lido pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy 
Nunes dos Santos, o Diretor de Gestão e Desenvolvimento Marco Gil Faccin, a Proc. Fabrícia Lacerda 
Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. 
Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 31, de 07 de agosto, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao 
item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para apresentar seu relato 
sobre o processo n. 19.10.000003776-1, que foi aprovado por todos. A seguir, foi passada a palavra ao Conselheiro 
JORGE LUIS RAMÃO, que apresentou seu relato sobre o processo n. 23.10.000006832-4, também unanimemente 
aprovado. O Presidente então convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu 
relato sobre os processos n. 23.10.000005994-5 e 23.10.000004796-3, que foram unanimemente aprovados. Sobre 
o processo n. 23.10.000005994-5 (Dispensa de licitação de acordo com o Artigo 24, Inciso IV da Lei 8666/93) o 
Diretor Marco justificou a necessidade da contratação emergencial de serviços técnicos de engenharia necessários 
ao remanejamento de 04 bombas anfíbias de propriedade do DMAE para recalque de água bruta captada no Lago 
Guaíba devido ao crescimento populacional na zona sul do Município, e explicou que o sistema Belém Novo chegou 
ao seu limite. Relatou que existe uma condenação judicial do DMAE, que manda o Departamento executar um plano 
de ação para garantia do abastecimento de água às comunidades da Lomba do Pinheiro e Restinga a partir do 
próximo verão. O Presidente esclareceu que o remanejamento das bombas será aproveitado no novo sistema Ponta 
do Arado. Neste momento, o Diretor Marco se retirou da reunião. A seguir, foi convocada a Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000005239-8, aprovado por unanimidade. 
Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 
23.10.000005349-1, que foi aprovado por unanimidade. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira ANA 
AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 18.10.000006771-1, o qual foi aprovado por todos os 
presentes. Após foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato 
sobre o processo n. 23.10.000004843-9, aprovado por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 19.10.000001267-0, sendo aprovado por todos. A Secretária passou 
à leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 
23.10.000005103-0, sendo aprovado por todos. Leu então o relato deixado pela Conselheira STEPHANIA NUNES 
PORTELLA FRAÇÃO sobre o processo n. 23.10.000003523-0, que foi aprovado unanimemente. Por fim, 
apresentou o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo n. 23.10.000007222-4, aprovado 
por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h58min, conforme deliberado 
pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, 
sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
21/08/2023 

 
 

ATA CD - 33ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a TRIGÉSIMA TERCEIRA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Raul Lima, representante da Sociedade de Engenharia 
do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; 
Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias 
do Estado do Rio Grande do Sul. Os Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio 
Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Sócio Econômicos justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, 
que será lido pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a servidora Verônica F. Garcia, 
Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 32, de 14 de agosto, foi 
aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO, 
que apresentou seu relato sobre o processo n. 23.10.000003048-3, unanimemente aprovado. Em seguida, convocou 
o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 
23.10.000007335-2 e 23.10.000004981-8, que foram unanimemente aprovados. A seguir, foi convocada a 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos 23.10.000007502-9 e 
23.10.000007153-8, aprovados por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000005194-4, que foi aprovado por todos os presentes. Em seguida, foi 
passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 23.10.000007250-
0, o qual foi aprovado por todos. Após foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para 
apresentar seu relato sobre os processos n. 21.10.000006599-5 e 23.10.000003523-0, aprovados por unanimidade.  
Foi convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 19.10.000003435-5, sendo 
aprovado por todos. O Presidente convocou a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000007331-0, que foi aprovado unanimemente. A Secretária passou 
à leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 
23.10.000005563-0, que foi aprovado por todos. A seguir, apresentou o relato deixado pelo Conselheiro ODILON 
ALBERTO DE MENEZES sobre o processo n. 23.10.000004309-7, sendo aprovado por unanimidade. Leu então o 
relato deixado pela Conselheira Jane Simões Pires sobre o processo n. 21.10.000008474-4, o qual foi 
unanimemente aprovado. Por fim, apresentou o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o 
processo n. 22.10.000001278-1, aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 14h55min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
28/08/2023 

 
 

ATA CD - 34ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a TRIGÉSIMA QUARTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, 
com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental. As Conselheiras Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas 
de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração, representante 
do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Fabíula Rocha, representante do Departamento 
Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos justificaram antecipadamente sua ausência e 
disponibilizaram seus relatos, que será lido pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a 
Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 33, de 21 de agosto, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA 
para relato do processo n. 001.000323.17.9, aprovado por todos os presentes. A seguir, passou a palavra ao 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES, que relatou o processo n. 20.10.000002737-0, aprovado 
unanimemente. Foi convocado o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre 
o processo n. 23.10.000002981-7, que foi unanimemente aprovado. A seguir, foi convocada a Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000007834-6, aprovado por 
todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 
20.10.000004146-2, que foi aprovado por todos os presentes. Em seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro 
NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 20.10.000005300-2, aprovado por 
unanimidade. Foi convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 
21.10.000000545-3, sendo aprovado por todos. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pela Conselheira 
JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 19.10.000007988-0, o qual foi aprovado por todos os presentes. A seguir, 
apresentou o relato deixado pela Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES sobre o processo n. 
23.10.000005768-3, o qual foi aprovado por todos. Leu então o relato deixado pela Conselheira STEPHANIA 
NUNES PORTELLA FRAÇÃO sobre o processo n. 23.10.000005064-6, que foi aprovado unanimemente. Por fim, 
apresentou o relato deixado pela Conselheira FABÍULA ROCHA sobre o processo n. 23.10.000007326-3, aprovado 
por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h50min, conforme deliberado 
pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, 
sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
04/09/2023 

 
 

ATA CD - 35ª Sessão de 2023 
 

 
Aos quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, por meio eletrônico, ocorreu a 
TRIGÉSIMA QUINTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato 
das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, 
representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante 
do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação 
Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul;  
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. O 
Conselheiro André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul, justificou 
antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Secretária. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora 
Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 34, de 28 
de agosto, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES, que relatou o processo n. 23.10.000005271-1, aprovado 
unanimemente. Em seguida, passou a palavra à Conselheira JANE SIMÕES PIRES para relato do processo n. 
23.10.000002981-7, que foi unanimemente aprovado. A seguir foi convocado o Conselheiro ADINALDO SOARES 
DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000004939-7 e 21.10.000004441-6, aprovados 
por unanimidade. A seguir, foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato 
sobre o processo 23.10.000008076-6, aprovado por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS 
LASSANCE MOREIRA para relatar os processos n. 23.10.000003564-7 e 22.10.000005216-3, que foram 
aprovados por todos os presentes. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES sobre o processo n. 23.10.000006207-5, o qual foi aprovado por todos. O Presidente em Exercício 
convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 
23.10.000004944-3, aprovado por unanimidade. Foi convocado então o Conselheiro RICARDO RÖVER 
MACHADO, que relatou o processo n. 23.10.000005768-3, sendo aprovado por todos. A Secretária passou à leitura 
do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 23.10.000006978-
9, aprovado por todos os presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h51min, 
conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida 
à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária 
Verônica F. Garcia. 



 PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTOS 

Mod.:00.076 FOLHA TIMBRADA 
Revisão: 2 15/07/2015 

 

 

 

 
 

Página 1 de 1 

 

CONSELHO DELIBERATIVO 
11/09/2023 

 
 

ATA CD - 36ª Sessão de 2023 
 

 
Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a TRIGÉSIMA SEXTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: André Luiz Lopes da Silveira, 
representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da 
Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de 
Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante 
da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado 
dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de 
Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; 
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. As 
Conselheiras Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul e 
Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul, 
justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que será lido pela Secretária. Além dos 
referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a 
servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 
35, de 4 de setembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro 
ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para relato do processo n. 23.10.000006839-1, aprovado por todos os 
presentes. A seguir, passou a palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES, que relatou os processos 
n. 20.10.000009557-0 e 22.10.000008481-2, aprovados unanimemente. Foi convocado o Conselheiro JORGE 
LUIS RAMÃO para relatar o processo n. 23.10.000008115-0, que foi aprovado por todos. O Presidente passou a 
palavra ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 
21.10.000005182-0 e 21.10.000001160-7, que foram unanimemente aprovados. A seguir, foi convocada a 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 22.10.000002449-6, 
aprovado por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o 
processo n. 22.10.000006534-6, que foi aprovado por todos os presentes. Em seguida, foi passada a palavra ao 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000005911-2, 
aprovado por unanimidade. Foi convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo 
n. 23.10.000007886-9, sendo aprovado por todos. A Secretária passou à leitura dos pareceres deixado pela 
Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES sobre os processos n. 23.10.000006207-5, aprovado por todos, e 
23.10.000004311-9, que versa sobre Termo de compromisso cujo objeto é o estabelecimento das condições para 
execução por parte do DMAE de obra de ampliação da capacidade de esgotamento pluvial na Avenida Severo 
Dulius, 2125, e que será melhor esclarecido pela Gerente de Planejamento Airana Ramalho do Canto na próxima 
reunião do CD. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO sobre 
os processos n. 23.10.000005098-0, aprovado unanimemente, e 23.10.000008096-0, aprovado pela maioria, com 
abstenção do Conselheiro Ricardo Röver Machado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão 
às 14h57min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida 
à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária 
Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
18/09/2023 

 
 

ATA CD - 37ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, por meio eletrônico, ocorreu a 
TRIGÉSIMA SÉTIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Raul Lima, representante da Sociedade de Engenharia 
do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação 
e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações 
de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul;  Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, 
representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os Conselheiros André Luiz Lopes da 
Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; e Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e 
disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a 
Gerente de Planejamento Airana Ramalho do Canto, o Eng. Felipe Malacarne, da mesma Gerência, a Proc. 
Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada 
deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 35, de 11 de setembro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício passou a palavra à Cons. Ana Amélia para tratar do processo 
23.10.000004311-9, que versa sobre Termo de compromisso cujo objeto é o estabelecimento das condições para 
execução por parte do DMAE de obra de ampliação da capacidade de esgotamento pluvial na Avenida Severo 
Dulius, 2125. A Conselheira observou que não identificou prazo para realização da obra, e a Gerente Airana 
esclareceu que o prazo é de dois anos. O Cons. Nelson disse que o acordo abre precedentes para outras empresas 
e que não importa se o prédio é antigo: alguma solução deve ser tentada para a construção da caixa coletora. A 
Gerente informou que foram feitas inúmeras reuniões com a empresa nas quais foram discutidas várias propostas 
de soluções. Disse que o Eng. Felipe realizou estudos e verificou que o mesmo valor que seria usado para implantar 
o reservatório de amortecimento será usado pelo DMAE em obras compensatórias. E que a empresa vai pagar 
antecipadamente para obter o habite-se. O Eng. Felipe explicou que será feita transposição do investimento no 
entorno do prédio, atendendo às demandas da região. O Cons. Nelson opinou que isso abriria precedentes e que 
outras empresas preferirão pagar ao DMAE ao invés de implementar a bacia de amortecimento. O Cons. Raul 
declarou que o prazo dilatado pode causar descompensação orçamentária, e pediu vistas ao processo para uma 
melhor análise. Neste momento, retiraram-se da reunião a Gerente Airana e o Eng. Felipe. O Presidente em 
Exercício convocou a Conselheira JANE SIMÕES PIRES para relato do processo n. 23.10.000007833-8, que foi 
unanimemente aprovado. A seguir foi convocado o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo n. 
23.10.000008554-7, que foi aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000008814-7, 20.10.000002101-1 e 
23.10.000004799-8, aprovados por unanimidade. A seguir, foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE 
SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos 23.10.000008515-6 e 23.10.000006839-1, aprovados por 
todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os processos n. 
21.10.000006590-1 e 23.10.000005911-2, que foram aprovados por todos os presentes. Em seguida, foi passada a 
palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para apresentar seu relato sobre o processo n. 
20.0.000089472-0, o qual foi aprovado por todos. O Presidente em Exercício convocou o Conselheiro NELSON 
KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000004939-7 e 23.10.000004944-3, 
aprovados por unanimidade. Foi convocado então o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou os 
processos n. 18.10.000000428-0 e 22.10.000000093-7, sendo aprovados por todos. O Presidente em Exercício 
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então convocou a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato dos processos n. 
23.10.000005199-5 e 23.10.000005192-8, que foram unanimemente aprovados. A Secretária passou à leitura do 
parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre os processos n. 23.10.000004309-7 
e 23.10.000005190-1, aprovados por todos os presentes. Por fim, leu os relatos deixados pelo Conselheiro 
ODILON ALBERTO DE MENEZES sobre os processos n. 22.10.000004543-4 e 23.10.000007961-0, ambos 
aprovados por todos.  Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h45min, conforme 
deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação 
na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. 
Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
25/09/2023 

 
 

ATA CD - 38ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, por meio eletrônico, ocorreu a 
TRIGÉSIMA OITAVA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) 
relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos Santos, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Raul Lima, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande 
do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo 
Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, 
representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de 
Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação 
Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das 
Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. As Conselheiras Jane Simões Pires, representante do Sindicato das 
Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; e Ana Amélia Zanella 
Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência 
e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda 
a Proc. Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária 
designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 37, de 18 de setembro, foi aprovada por 
unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício passou a palavra ao Conselheiro ANDRÉ LUIZ 
LOPES DA SILVEIRA para apresentar seu relato sobre o processo n. 22.10.000002709-6 e 19.10000008388-7, 
ambos aprovados por unanimidade. A seguir foi convocado o Conselheiro RAUL LIMA para relatar o processo n. 
20.10.000004830-0, que trata da Rescisão contratual e penalidade contra o CONSÓRCIO RGS/COSATEL/CALCAR 
P. DO ARADO. O Conselheiro solicitou prazo de uma semana para elaborar o relato devido à complexidade do 
processo, o que foi aprovado por todos. O Conselheiro Raul também informou que, sobre o processo 
23.10.000004311-9 (Termo de compromisso que tem como objeto estabelecer as condições para execução por 
parte do DMAE de obra de ampliação da capacidade de esgotamento pluvial na Avenida Severo Dulius, 2125), do 
qual pediu vistas, que fez uma reunião com a Diretoria de Gestão e Desenvolvimento (DD) e com a Gerência de 
Planejamento, na qual questionou o valor estabelecido como contrapartida da empresa, solicitou complementação 
das informações técnicas que mostre a impossibilidade de construir o reservatório no local, questionou quais seriam 
os valores caso fosse feito um processo licitatório, e perguntou quais os benefícios da nova rede no sistema 
existente, e não só para o edifício. Por fim, sugeriu que se faça uma normatização para futuras obras. A Conselheira 
Stephania sugeriu que, nos valores em questão, estejam incluídos todos os custos administrativos. Foi deliberado 
que o processo será encaminhado à DD para responder às questões, com posterior retorno ao CD para deliberação. 
O Presidente em Exercício convocou então o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo n. 
21.10.000004756-3, que foi aprovado por todos os presentes. Foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 22.10.000007240-7, 23.10.000003575-2 e 
23.10.000005098-0, aprovados por unanimidade. A seguir, foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE 
SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo 23.10.000003586-8, aprovado por todos. Após, o Presidente 
em Exercício convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os processos n. 23.10.000008788-
4 e 21.10.000006592-8, que foram aprovados por todos os presentes. Em seguida, foi passada a palavra ao 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 22.10.000009596-2 
e 22.10.000004907-3, aprovados por unanimidade. O Presidente em Exercício convocou o Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO, que relatou os processos n. 23.10.000008669-1 e 23.10.000000712-0, sendo aprovados por 
todos. Foi convocada então a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato dos processos 
n. 23.10.000007618-1 e 23.10.000004755-6, que foram unanimemente aprovados. A Secretária passou à leitura do 
parecer deixado pela a Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 19.10.000002079-6, que foi 
unanimemente aprovado. Por fim, apresentou os relatos deixados pela Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
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PRATES sobre os processos n. 21.10.000005557-4 e 22.10.000002105-5, os quais foram aprovados por todos. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h50min, conforme deliberado pelo Presidente em 
Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo 
assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
02/10/2023 

 
 

ATA CD - 39ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a TRIGÉSIMA NONA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra 
e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União 
das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver 
Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Além dos referidos 
Conselheiros, presentes ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, as Proc. Fernanda 
Chachamovich e Fabrícia Lacerda Marder, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, 
Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 38, de 25 de setembro, foi 
aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou a Conselheira JANE SIMÕES PIRES 
para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000007298-4 e 21.10.000008821-9, que foram aprovados por 
todos. A seguir, passou a palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar os processos n. 
23.10.000009168-7 e 20.10.000003666-3, aprovados unanimemente. O Presidente passou a palavra ao 
Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000007310-
7, 21.10.000006756-4, 21.10.000006137-0 e 23.10.000005101-4, que foram unanimemente aprovados. Foi 
convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n. 
23.10.000006857-0 e 23.10.000007295-0, aprovados por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS 
LASSANCE MOREIRA para relatar os processos n. 23.10.000007456-1 e 21.10.000006593-6, que foram 
aprovados por todos os presentes. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira  
ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar os processos n. 23.10.000007306-9, 19.10.000000103-1 e 
23.10.000007386-7, aprovados por todos. O Presidente então convocou o Conselheiro NELSON KALIL 
MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000005309-2, 23.10.000005768-3 e 
23.10.000006838-3, aprovados por unanimidade. Foi convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, 
que relatou o processo n. 23.10.000006370-5 e 23.10.000007343-3, sendo aprovado por todos. Nada mais havendo 
a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h05min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, 
lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores 
Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
09/10/2023 

 
 

ATA CD - 40ª Sessão de 2023 
 

 
Aos nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Jane Simões Pires, representante do 
Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge 
Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o a Proc. Fernanda Chachamovich, representando 
a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, 
a Ata da sessão 39, de 02 de outubro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou 
a Conselheira JANE SIMÕES PIRES para apresentar seu relato sobre o processo n. 20.10.000005298-7, que foi 
aprovado por todos. A seguir, passou a palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo n. 
21.10.000002077-0, aprovado unanimemente. O Presidente passou a palavra ao Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre o processo n. 21.10.000004273-1, que foi unanimemente 
aprovado. Foi convocada a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o 
processo n. 22.10.000005536-7, aprovado por todos. Após, o Presidente convocou o Conselheiro LUÍS 
LASSANCE MOREIRA para relatar os processos n. 23.10.000006253-9 e 22.10.000004086-6, que foram 
aprovados por todos os presentes. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES para relatar o processo n. 17.10.000004946-7, aprovado por todos. O Presidente então convocou o 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 21.10.000001975-6 
e 23.10.000006834-0, este aprovado por unanimidade, e o primeiro a ser relatado na próxima sessão, porque  o 
Conselheiro encontrou discrepâncias entre os valores da indenização propostos pela empresa e pelo DMAE. Foi 
convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 23.10.000008556-3, sendo 
aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 14h57min, conforme deliberado 
pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, 
sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
16/10/2023 

 
 

ATA CD - 41ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das 
Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Eloemia Morais de 
Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Os Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do 
Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. 
Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, 
e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 40, de 09 de outubro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou a 
Conselheira JANE SIMÕES PIRES para apresentar seu relato sobre o processo n. 19.10.000007529-9, que foi 
aprovado por todos. A seguir, passou a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu 
relato sobre o processo n. 23.10.000007380-8, aprovado por todos. Em seguida foi passada a palavra ao 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 22.0.000119316-7, que foi aprovado por todos 
os presentes. Após, o Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o 
processo n. 23.10.000005207-0, aprovado por todos. O Presidente então convocou o Conselheiro NELSON KALIL 
MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 21.10.000001975-6 e 23.10.000007602-5, 
aprovados por unanimidade. Foi convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou os 
processos n. 23.10.000007434-0 e 17.10.000004950-5, sendo aprovados por todos. A Secretária passou a leitura 
do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n.  22.10.000001830-
5, o qual foi unanimemente aprovado. Em seguida apresentou o relato deixado pelo Conselheiro JORGE LUIS 
RAMÃO sobre o processo n. 23.10.000000222-6, aprovado unanimemente. A seguir foi lido o relato deixado pelo 
Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA sobre os processos n. 22.10.000006522-2, 23.10.000003575-2 e 
21.10.000004273-1, que foram unanimemente aprovados. Por fim, a Secretária leu o relato deixado pela 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO sobre os processos n. 23.10.000005203-7 e 
23.10.000007291-7, aprovados por todos os presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão 
às 14h51min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida 
à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária 
Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
23/10/2023 

 
 

ATA CD - 42ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e três dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA SEGUNDA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Raul Lima, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande 
do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e 
Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, 
representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Além dos referidos Conselheiros, presentes 
ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a 
PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, 
a Ata da sessão 41, de 16 de outubro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou 
o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para apresentar seu relato sobre o processo n. 
23.10.000007245-3, o qual foi unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro RAUL LIMA 
para relatar o processo 20.10.000004830-0, que trata da rescisão contratual e recurso contra penalidade a ser 
aplicada ao CONSÓRCIO RGS/COSATEL/CALCAR P. DO ARADO. Após amplo debate e esclarecimentos, foi 
deliberado (por oito votos a favor, um contra e uma abstenção e com a ausência da Conselheira Stephania no 
momento da votação), indeferir o recurso. O Presidente convocou a Conselheira JANE SIMÕES PIRES para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000008839-2, que foi aprovado por todos. A seguir, passou a 
palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO, que apresentou seu relato sobre o processo n. 23.10.000009724-
3, aprovado unanimemente. A seguir, foi convocado o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000007044-2, que foi unanimemente aprovado. Após, o Presidente 
passou a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 
23.10.000008920-8, aprovado por maioria, e com abstenção do Conselheiro Ricardo. Em seguida convocou o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000009426-0, que foi aprovado por 
todos os presentes. Após, o Presidente convocou a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o 
processo n. 23.10.000007952-0, aprovado por todos. O Presidente então convocou o Conselheiro NELSON KALIL 
MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000006373-0 e 23.10.000007602-5, 
aprovados por unanimidade. Foi convocado o Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo 
n. 22.10.000010565-8, sendo aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 
15h52min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à 
aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária 
Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
30/10/2023 

 
 

ATA CD - 43ª Sessão de 2023 
 

 
Aos trinta dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA TERCEIRA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Raul Lima, representante da 
Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de 
Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver 
Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Giovane da Silva, 
representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Os Conselheiros André 
Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; e Jane Simões Pires, 
representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande 
do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária.  
Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, a Proc. 
Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada 
deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 42, de 23 de outubro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO, que apresentou seu relato 
sobre o processo n. 23.10.000009991-2, aprovado unanimemente. A seguir, foi convocado o Conselheiro 
ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000007600-9 e 
23.10.000006369-1, que foram unanimemente aprovados. Após, o Presidente passou a palavra à Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000010175-5, aprovado por 
maioria, e com abstenção do Conselheiro Ricardo. Em seguida convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE 
MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000007309-3, que foi aprovado por todos os presentes. Após, o 
Presidente convocou o Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos 
n. 23.10.000009839-8, aprovado por unanimidade, e 23.10.000007384-0 que será enviado à área técnica para mais 
esclarecimentos sobre o indeferimento do recurso e sua deliberação será feita na próxima sessão. Foi convocado o 
Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que relatou o processo n. 22.10.000008296-8, sendo aprovado por 
todos. A Secretária passou a leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA 
sobre o processo n.  22.10.000009059-6, que trata de recurso administrativo interposto pela empresa DW 
Engenharia Ltda contra a decisão que habilitou a empresa Goldengeo Mapeamento e Consultoria Ltda – ME, e foi 
aprovado o pedido de vistas do Conselheiro Raul. Por fim, apresentou o relato deixado pela Conselheira JANE 
SIMÕES PIRES sobre o processo n. 21.10.000001378-2, que foi aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, 
deu-se por encerrada a sessão às 15h40min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a 
presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros 
presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
06/11/2023 

 
 

ATA CD - 44ª Sessão de 2023 
 

 
Aos seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por meio 
eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA QUARTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, 
com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Raul Lima, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante 
do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul, Jorge 
Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, 
representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. Os Conselheiros Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária e Ambiental; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do 
Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela 
Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, 
o Proc. Ricardo Timm, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste 
Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 43, de 30 de outubro, foi aprovada por unanimidade. Passou-
se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA para apresentar seu 
relato sobre o processo n. 23.10.000009438-4, que foi aprovado por todos os presentes. Em seguida, passou a 
palavra ao Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000002714-8, o qual 
foi unanimemente aprovado. Em seguida, convocou o Conselheiro RAUL LIMA para apresentar seu parecer sobre 
o processo sobre o qual havia pedido vistas e que fora relatado pelo Conselheiro André, de n. 22.10.000009059-6, 
o qual foi aprovado por todos. Após, o Presidente convocou a Conselheira JANE SIMÕES PIRES para relatar o 
processo n. 23.10.000010112-7, que foi aprovado por todos. Foi passada a palavra ao Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000005684-9 e 23.10.000007890-7, 
que foram unanimemente aprovados. Após, o Presidente convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA 
para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000005093-0 e 23.10.000009538-0, aprovados por 
unanimidade. Em seguida convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 
23.10.000009071-0, que foi aprovado por todos os presentes. Após, o Presidente convocou a Conselheira ANA 
AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o processo n. 22.0.000027399-0, que trata de questionamento da 
Prefeitura Municipal de Porto Alegre sobre a Designação do Conselho Municipal de Saneamento Básico, e foi 
unanimemente aprovado. Após, foi passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para 
apresentar seu relato sobre os processos n. 21.10.000001975-6, aprovado por unanimidade, e 23.10.000007384-0, 
o qual contou com a participação do Biol. Márcio Suminski, que prestou esclarecimentos sobre as especificações 
do material e sobre o indeferimento do recurso. Foi feito amplo debate e a votação do parecer e a deliberação final 
serão feitos na próxima sessão. A Secretária passou a leitura do parecer deixado pelo Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO sobre o processo n. 20.10.000006448-9, sendo aprovado por todos. Por fim, leu os relatos 
deixados pela Conselheira Stephania Nunes Portella Fração sobre os processos n. 22.10.000008960-1 e 
23.10.000009270-5, ambos aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 16h10min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
13/11/2023 

 
 

ATA CD - 45ª Sessão de 2023 
 

 
Aos treze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA QUINTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Eng. Darcy Nunes dos 
Santos, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon 
Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, 
representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante 
do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação 
Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; 
Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande 
do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e 
Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul. Os 
Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; e Jane 
Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis 
do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos 
pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 44, de 06 de novembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o 
Presidente em Exercício convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato dos processos n. 
23.10.000007604-1 e 22.10.000006842-6, os quais foram unanimemente aprovados.  Em seguida, passou a palavra 
ao Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 
23.10.000008983-6, 23.10.000009622-0 e 23.10.000006369-1, que foram unanimemente aprovados. Após, o 
Presidente convocou a Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos 
n. 23.10.000009316-7 e 23.10.000009503-8, aprovados por unanimidade. Em seguida convocou o Conselheiro 
LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os processos n. 21.10.000001749-4 e 23.10.000007683-1, que foram 
aprovados por todos os presentes. Foi passada a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para 
relatar os processos n. 20.0.000089472-0 e 23.10.000007383-2, que foram unanimemente aprovados. Após, o 
Presidente em Exercício convocou Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre 
os processos n. 23.10.000009839-8, aprovado por unanimidade, e 23.10.000007384-0, aprovado por maioria. Em 
seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO, que apresentou seu relato sobre 
os processos n. 23.10.000007690-4 e 23.10.000007378-6, sendo aprovados por todos. Foi convocada a 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para apresentar seu relato sobre o processo n. 
23.10.000009328-0, aprovado por unanimidade. A Secretária passou a leitura do parecer deixado pelo Conselheiro 
ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 23.10.000006975-4, que foi aprovado por todos os 
presentes. Por fim, leu o relato deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre o processo n. 
23.10.000003009-2, que foi aprovado por todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 
15h05min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
20/11/2023 

 
 

ATA CD - 46ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA SEXTA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os 
trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, 
representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade 
de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores 
de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia 
Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante 
da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de 
Engenharia Sanitária e Ambiental; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística 
e Estudos Sócio Econômicos. Os Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, 
Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; e Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul, justificaram antecipadamente sua ausência 
e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda 
o Proc. Ricardo Timm, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste 
Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 45, de 13 de novembro, foi aprovada por unanimidade. 
Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do 
processo n. 23.10.000007611-4, o qual foi unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro 
JORGE LUIS RAMÃO para relatar os processos n. 23.10.000009375-2 e 23.10.000010370-7, aprovados 
unanimemente. Após, o Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar 
seu relato sobre os processos n. 23.10.000009476-7, 23.10.000007689-0 e 19.10.000005074-1, que foram 
unanimemente aprovados. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000007307-7, aprovado por unanimidade. Após convocou o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os processos n. 22.10.000004991-0 e 22.10.000005881-1, 
que foram aprovados por todos os presentes. O Presidente convocou então a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA 
PRATES para relatar os processos n. 23.10.000009932-7 e 23.10.000009481-3, e foram unanimemente aprovados. 
Após, foi passada a palavra ao Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para apresentar seu relato sobre os 
processos n. 23.10.000010316-2 e 23.10.000005684-9, sendo aprovados por todos. A Secretária passou a leitura 
do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 23.10.000007606-
8, que foi aprovado por todos os presentes. Leu também o relato deixado Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre 
o processo n. 23.10.000008260-2, que foi aprovado por todos. Por fim, apresentou o relato deixado pelo 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE sobre o processo n. 23.10.000007311-5, aprovado por unanimidade. 
Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 15h05min, conforme deliberado pelo Presidente. 
Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada 
pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
27/11/2023 

 
 

ATA CD - 47ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também 
por meio eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA SÉTIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo 
do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a 
PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu 
os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato 
das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, 
representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante 
do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação 
Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio 
Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária e Ambiental; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio 
Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. O Conselheiro André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande 
do Sul, justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que será lido pela Secretária. Além dos 
referidos Conselheiros, presentes ainda a Procuradora Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, 
e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 46, de 20 de novembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000009017-6, o qual foi 
unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra à Conselheira JANE SIMÕES PIRES para apresentar seu 
parecer sobre o processo n. 19.10.000007523-0, que foi aprovado por todos. Após, o Presidente convocou o a 
Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 22.10.000007780-8, 
aprovado por unanimidade. Após convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 
19.10.000007899-9, que foi aprovado por todos os presentes. O Presidente convocou então o Conselheiro 
NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu parecer sobre o processo n. 22.10.000008933-4, aprovado por 
unanimidade. Após, foi passada a palavra ao Conselheiro RICARDO RÖVER MACHADO para apresentar seu 
relato sobre o processo n. 23.10.000009058-3, sendo aprovado por todos. O Presidente convocou a Conselheira 
STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para apresentar seu parecer sobre o processo n. 23.10.000008604-7, 
o qual foi unanimemente aprovado. Por fim, o Presidente passou a palavra ao Conselheiro GIOVANE DA SILVA, 
que apresentou seu relato sobre o processo n. 20.10.000003918-2, aprovado por todos. A Secretária passou a 
leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 
23.10.000009424-4, que foi aprovado por todos os presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 
sessão às 15h03min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será 
submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, 
Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
04/12/2023 

 
 

ATA CD - 48ª Sessão de 2023 
 

 
Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e também por 
meio eletrônico, ocorreu a QUADRAGÉSIMA OITAVA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do 
DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA 
foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente em Exercício, Diretor-Adjunto Darcy 
Nunes dos Santos, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: 
Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, 
representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das 
Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos 
Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Rio-grandense de Imprensa; 
Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia 
Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, 
representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver 
Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental; e Giovane da Silva, 
representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos. Os Conselheiros André 
Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, 
representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de Imóveis do Rio Grande 
do Sul; e Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do 
Sul, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. 
Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, 
e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da 
sessão 47, de 27 de novembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente em Exercício 
convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato dos processos n. 23.10.000004241-4, o 
qual foi unanimemente aprovado.  Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO, que 
apresentou seu relato sobre o processo n. 20.10.000005953-1, aprovado unanimemente. A seguir, foi convocado o 
Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000006373-
0 e 003.004077.13.0, que foram unanimemente aprovados. Após, o Presidente convocou a Conselheira ELOEMIA 
MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000010793-1 e 23.10.000010802-4, 
aprovados por unanimidade. Em seguida convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar os 
processos n. 23.10.000009578-0 e 23.10.000009519-4, que foram aprovados por todos os presentes. Foi passada 
a palavra à Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar os processos n. 22.10.000009206-8 e 
23.10.000010893-8, que foram unanimemente aprovados. Após, o Presidente em Exercício convocou Conselheiro 
NELSON KALIL MOUSSALLE para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000007384-0 e 
23.10.000002770-9, aprovados por unanimidade. Em seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO, que apresentou seu relato sobre os processos n. 23.10.000007599-1 e 23.10.000009895-9, 
sendo aprovados por todos. O Presidente convocou o Conselheiro Giovane da Silva para relatar o processo n. 
23.10.000000978-6, que foi unanimemente aprovado. A Secretária passou a leitura do parecer deixado pelo 
Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o processo n. 21.10.000007945-7, que foi aprovado por 
todos os presentes. Em seguida, leu o parecer deixado pela Conselheira JANE SIMÕES PIRES sobre os processos 
n. 23.10.000009206-3 e 20.10.000007233-3, que foram aprovados por todos. Por fim, leu o relato deixado pela 
Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para apresentar seu relato sobre os processos n. 
20.10.000005160-3 e 23.10.000009476-7, aprovados por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a sessão às 15h05min, conforme deliberado pelo Presidente em Exercício. Para constar e valer, lavrei a 
presente ata, que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros 
presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 



 PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTOS 

Mod.:00.076 FOLHA TIMBRADA 
Revisão: 2 15/07/2015 

 

 

 

 
 

Página 1 de 1 

 

CONSELHO DELIBERATIVO 
11/12/2023 

 
 

ATA CD - 49ª Sessão de 2023 
 

 
Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma, ocorreu a QUADRAGÉSIMA 
NONA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte Pauta: 1) relatoria dos 
processos abaixo citados; 2) apresentação do Diretor Marco Faccin sobre os investimentos em projetos e obras. 
Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O 
Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que contou com a presença dos seguintes 
Conselheiros: Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de 
Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da 
Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da Sociedade de Economia do 
Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande 
do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do 
Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio 
Econômicos. Os Conselheiros André Luiz Lopes da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul; e Ricardo Röver Machado, representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 
Ambiental, justificaram antecipadamente sua ausência e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela 
Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda o Diretor de Gestão e Desenvolvimento Marco Gil 
Faccin, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, 
Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata da sessão 48, de 4 de dezembro, foi 
aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO DE 
MENEZES para relato dos processos n. 23.10.000011037-1 e 23.10.000010313-8, os quais foram unanimemente 
aprovados. Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar os processos n. 
23.10.000011736-8 e 23.10.000010599-8, aprovados unanimemente. Após, o Presidente convocou o Conselheiro 
ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000009188-1 e 
23.10.000002714-8, que foram unanimemente aprovados. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira 
ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000010203-4 e 
23.10.000011162-9, aprovados por unanimidade. Após convocou o Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para 
relatar os processos n. 19.10.000009386-6 e 21.10.000006703-3, que foram aprovados por todos os presentes. O 
Presidente convocou então a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar os processos n. 
23.10.000005802-7 e 23.10.000007682-3, e foram unanimemente aprovados. Após, foi passada a palavra ao 
Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE sobre os processos n. 22.10.000008481-2 e 21.10.000002431-8, 
aprovados por unanimidade. O Presidente convocou o Conselheiro GIOVANE DA SILVA para relatar o processo 
n. 22.10.000000093-7, que foi unanimemente aprovado. A Secretária passou a leitura do parecer deixado pelo 
Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre os processos n. 23.10.000011548-9 e 23.10.000010313-
8, que foram aprovados por todos os presentes. Leu também o relato deixado pelo RICARDO RÖVER MACHADO 
para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000009425-2 e 22.10.000003997-3, sendo aprovados por 
todos. Passou-se ao item 2 e o Diretor de Gestão e Desenvolvimento Marco Gil Faccin apresentou o plano de 
investimentos em projetos e obras: contratos em andamento, investimentos planejados paras 2024 e 2025 e projetos 
cadastrados no PAC. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão às 16h15min, conforme 
deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida à aprovação na próxima 
reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
18/12/2023 

 
 

ATA CD - 50ª Sessão de 2023 
 

 
Aos dezoito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUINQUAGÉSIMA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a seguinte 
Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram encaminhadas 
antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos desta sessão, que 
contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da Associação Comercial 
de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia do Rio Grande do Sul; 
Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação e Administração de 
Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações de Moradores de Porto 
Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto Alegre; Eloemia Morais 
de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance Moreira, representante da 
Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, representante do Instituto 
dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração, representante do Centro das 
Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Sócio Econômicos. O Conselheiro André Luiz Lopes da Silveira, representante da 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul justificou antecipadamente sua ausência e disponibilizou seu relato, que 
será lido pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda a Proc. Fernanda Chachamovich, 
representando a PME-DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início 
aos trabalhos, a Ata da sessão 49, de 11 de dezembro, foi aprovada por unanimidade. Antes de passar ao item 1, 
o Conselheiro Adinaldo questionou a razão pela qual não há parecer jurídico nos processos licitatórios e nos pedidos 
de aditivos a contratos, como era feito antes. A Proc. Fernanda esclareceu que, desde 2021, a Administração 
Centralizada, conforme orientações da AGU, usa pareceres referenciais para toda a contratação de rotina. Disse 
que a análise jurídica deve ser prévia: a PME examina o edital e o processo deve seguir conforme a legislação. 
Explicou que este procedimento está previsto também na nova lei de licitações, e que, em caso de dúvidas, deve-
se pedir análise jurídica. Os Conselheiros Adinaldo, Jane e Ana Amélia disseram que o CD deveria ter sido informado 
da mudança no procedimento. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o Conselheiro ODILON ALBERTO 
DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000005802-7, o qual foi unanimemente aprovado. Em seguida, 
passou a palavra ao Conselheiro JORGE LUIS RAMÃO para relatar o processo n. 23.10.000008327-7, aprovado 
unanimemente. Após, o Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO SOARES DE FRAGA para apresentar 
seu relato sobre os processos n. 23.10.000010748-6, 22.10.000008347-6 e 23.10.000009483-0, que foram 
unanimemente aprovados. Em seguida, foi passada a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para 
apresentar seu relato sobre o processo n. 23.10.000011138-6, aprovado por unanimidade. Após convocou o 
Conselheiro LUÍS LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.0.000075622-9, que foi aprovado por todos 
os presentes. O Presidente convocou então a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar o 
processo n. 23.10.000010193-3, que foi aprovado por maioria. Após, foi passada a palavra ao Conselheiro 
NELSON KALIL MOUSSALLE para relato do processo n. 23.10.000008986-0, aprovado por unanimidade. Após, 
foi convocada a Conselheira STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato dos processos n. 
23.10.000010845-8 e 23.10.000011455-5, aprovados por todos os presentes. O Presidente convocou o 
Conselheiro GIOVANE DA SILVA para relatar o processo n. 19.10.000010700-0, que foi unanimemente aprovado. 
A Secretária passou a leitura do parecer deixado pelo Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre o 
processo n. 23.10.000007797-8, que foi aprovado por todos os presentes. Nada mais havendo a tratar, deu-se por 
encerrada a sessão às 16h20min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, 
que será submetida à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por 
mim, Secretária Verônica F. Garcia. 
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CONSELHO DELIBERATIVO 
27/12/2023 

 
 

ATA CD - 51ª Sessão de 2023 
 

 
Aos vinte e sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às 14h, de forma presencial e remota, 
ocorreu a QUINQUAGÉSIMA PRIMEIRA reunião do exercício de 2023 do Conselho Deliberativo do DMAE, com a 
seguinte Pauta: 1) relatoria dos processos abaixo citados. Tanto a CONVOCAÇÃO quanto a PAUTA foram 
encaminhadas antecipadamente por meio eletrônico. O Presidente, Eng. Maurício Loss, conduziu os trabalhos 
desta sessão, que contou com a presença dos seguintes Conselheiros: Paulo Renato Menzel, representante da 
Associação Comercial de Porto Alegre; Odilon Alberto de Menezes, representante da Sociedade de Engenharia 
do Rio Grande do Sul; Jane Simões Pires, representante do Sindicato das Empresas de Compra e Venda, Locação 
e Administração de Imóveis do Rio Grande do Sul; Jorge Luis Ramão, representante da União das Associações 
de Moradores de Porto Alegre; Adinaldo Soares de Fraga, representante do Sindicado dos Municipários de Porto 
Alegre; Eloemia Morais de Souza, representante da Associação Riograndense de Imprensa; Luís Lassance 
Moreira, representante da Sociedade de Economia do Estado do Rio Grande do Sul; Ana Amélia Zanella Prates, 
representante do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul; Nelson Kalil Moussalle, representante do 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Estado do Rio Grande do Sul; Ricardo Röver Machado, 
representante da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental. Os Conselheiros André Luiz Lopes 
da Silveira, representante da Universidade Federal do Rio Grande do Sul; Stephania Nunes Portella Fração, 
representante do Centro das Indústrias do Estado do Rio Grande do Sul; e Giovane da Silva, representante do 
Departamento Intersindical de Estatística e Estudos Sócio Econômicos, justificaram antecipadamente sua ausência 
e disponibilizaram seus relatos, que serão lidos pela Secretária. Além dos referidos Conselheiros, presentes ainda 
o Diretor-Geral Adjunto Darcy Nunes dos Santos, a Proc. Fernanda Chachamovich, representando a PME-
DMAE, e a servidora Verônica F. Garcia, Secretária designada deste Conselho. Dando início aos trabalhos, a Ata 
da sessão 50, de 18 de dezembro, foi aprovada por unanimidade. Passou-se ao item 1 e o Presidente convocou o 
Conselheiro ODILON ALBERTO DE MENEZES para relato do processo n. 23.10.000006455-8, o qual foi 
unanimemente aprovado. Em seguida, passou a palavra à Conselheira JANE SIMÕES PIRES para relatar o 
processo n. 18.10.000009310-0, aprovado unanimemente. Após, o Presidente convocou o Conselheiro ADINALDO 
SOARES DE FRAGA para apresentar seu relato sobre os processos n. 23.10.000011675-2 e 21.10.000004623-0, 
que foram unanimemente aprovados, e 23.10.000001902-1, que será baixado em diligência para a Equipe de 
Controle e Monitoramento da Secretaria Municipal de Transparência e Controladoria esclarecer sobre a regra de 
arredondamento para cálculo do índice de Solvência Geral da licitante aplicada pela C-JULGA. Em seguida, foi 
passada a palavra à Conselheira ELOEMIA MORAIS DE SOUZA para apresentar seu relato sobre o processo n. 
23.10.000011145-9 e 18.10.000009309-7, aprovados por unanimidade. Após convocou o Conselheiro LUÍS 
LASSANCE MOREIRA para relatar o processo n. 23.10.000011679-5 e 23.10.000010256-5, que foram aprovados 
por todos os presentes. O Presidente convocou então a Conselheira ANA AMÉLIA ZANELLA PRATES para relatar 
os processos n. 23.10.000010258-1 e 21.10.000006756-4, que foram aprovados por unanimidade. Após, foi 
passada a palavra ao Conselheiro NELSON KALIL MOUSSALLE para relato dos processos n. 22.10.000009059-
6 e 21.10.000005907-3, aprovados por unanimidade. Em seguida, foi passada a palavra ao Conselheiro RICARDO 
RÖVER MACHADO, que apresentou seus relatos sobre os processos n. 23.10.000009055-9, aprovado por 
unanimidade, e 23.10.000000305-2, que será baixado em diligência para a Equipe de Controle e Monitoramento da 
Secretaria Municipal de Transparência e Controladoria esclarecer sobre regra de arredondamento para cálculo do 
índice de Solvência Geral da licitante aplicada pela C-JULGA. A Secretária passou à leitura do parecer deixado pelo 
Conselheiro ANDRÉ LUIZ LOPES DA SILVEIRA sobre os processos n. 23.10.000011165-3 e 23.10.000009423-
6, que foram aprovados por todos os presentes. Após, fez a leitura dos processos deixados pela Conselheira 
STEPHANIA NUNES PORTELLA FRAÇÃO para relato dos processos n. 22.10.000001278-1 e 23.10.000010074-
0, aprovados por todos. Por fim, leu o relato deixado pelo Conselheiro GIOVANE DA SILVA sobre o processo n. 
23.10.000010556-4, que foi unanimemente aprovado. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a sessão 
às 15h47min, conforme deliberado pelo Presidente. Para constar e valer, lavrei a presente ata, que será submetida 
à aprovação na próxima reunião, sendo assinada pelos Senhores Conselheiros presentes e por mim, Secretária 
Verônica F. Garcia. 


